



# DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

## INTRODUCCIÓN

[www.significadode.org](http://www.significadode.org) es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 34672 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

[www.significadode.org](http://www.significadode.org)

## **esclerodermia**

En Medicina, es el nombre de una enfermedad de la piel. Enfermedad dermatológica. Quiere decir que la piel se pone dura y rugosa con abultamientos. Se debe al crecimiento anormal de los tejidos conectivos, por lo que también puede afectar órganos internos.

## **escoba**

Implemento casero que se utiliza para barrer. Caballito volador que usan las brujas. Nombre jocoso que se da al vehículo acompañante de las carreras ciclísticas que va muy atrás del pelotón recogiendo los deportistas que se retiran. Nombre de una canción tropical colombiana.

## **escobal**

Lugar donde hay muchas escobas. Lugar donde hay muchos escobos, que es un árbol también llamado en Colombia garrapato blanco, tablón, cuerinegro, espitana o listón. En nombre de escobo se usa más que todo en la región antioqueña. Su nombre científico es *Xylopia amazonica* de la familia Annonaceae. Nombre de un Alto en Antioquia. Nombre de un Páramo y una Vereda en El Cocuy, Boyacá.

## **escobazo**

Es el golpe que se da con una escoba. Golpe que daban antiguamente las madres a los hijos que las fastidiaban cuando hacían oficio o que se usaba para espantar las gallinas del patio.

## **escobilla**

Nombre común de muchas plantas herbáceas que sirven para hacer escobas. En mecánica de autos es el nombre de dos carboncillos o bloques de grafito que van en el arranque del motor. Diminutivo de escoba. Escoba pequeña, escobita. Normalmente se utiliza para asear los baños.

## **escobillón**

Aumentativo de escobilla y escoba. Escoba grande que se utiliza para barrer el suelo. Tipo de cepillo para limpiar el suelo. Instrumento de mango largo en cuyo extremo hay un cilindro con cerdas, que se utiliza para limpiar el cañón de las armas. También es uno de los nombres comunes de una planta, también conocida como calistemo rojo o árbol del cepillo. Su nombre científico es *Callistemon citrinus* y pertenece a la familia Myrtaceae. *Callistemon* quiere decir de estambres hermosos.

## **escobitas**

En Colombia y sobre todo en Bogotá es el término que se usaba antiguamente con los empleados de Edis (empresa de aseo). Por extensión se usa hoy con los aseadores públicos.

## **escochín**

Es una de las múltiples formas de los mexicanos de las costas del golfo llamar al pescado, pero en especial al *Balistes polylepis* de la familia Balistidae. También le dicen Cachudo, cochi, bota, cochito, pejepuerco, cochinito comal, pistolas.

## **escocia**

Es el nombre de un país del Reino Unido cuya capital es Edimburgo. Otra ciudad importante es Glasgow.

**escoge**

Es una inflexión de escoger. Significa elegir, optar, seleccionar, preferir, tomar, destacar, apartar, separar.

**escogerme**

Acción en la que yo soy separado o preferido en cualquier tipo de elección o entre un grupo de candidatos. Elegirme, seleccionarme, destacarme, apartarme, preferirme, separarme.

**escoito**

Escoito es una palabra en Gallego. Significa Oigo, escucho.

**escolapio**

Sacerdote que pertenece a la Orden de San José de Calasanz. Cura, sacerdote o clérigo pobre y regular de la orden de la Madre María. También son llamados Piaristas o Calasancios. Se dedican mayormente a la educación cristiana en comunidades muy pobres.

**escolar**

Relativo a la escuela i al estudio.. Que estudia en una escuela. Colegial, estudiante, discípulo, alumno. Lectivo.

**escolarca**

Nombre que se daba en la Antigua Grecia al Director de una escuela de Filosofía. Rector, garante de la coherencia de la doctrina.

**escolequifobia**

Significa temor a los gusanos (a las larvas).

**escolgar**

El término correcto es descolgar. Bajar un objeto de donde se encuentra colgado. En Colombia se usa para decir bajar, arriar, apeaar, quitar. Descolgarse, se usa en el argot ciclístico para denotar que se baja a mucha velocidad.

**escolio**

Nota o comentario que se escribe a mano en la margen de un texto o escrito.

**escolionofobia**

Es el temor exagerado a asistir a un establecimiento educativo. Temor de ir a la escuela. También puede considerarse como fobia a ser obligado a practicar cierta doctrina filosófica.

**escollera**

Es un tipo de estructura a manera de dique y elaborado con piedras o rocas con el ánimo de controlar las aguas del mar. Que esta formada por escollos. Nombre de un restaurante y una discoteca en Cartagena de Indias.

**escollo**

Roca poco visible que se constituye en un peligro para la navegación. Obstáculo, problema, dificultad, arrecife, banco, rompiente, bajío, peligro, tropiezo.

## **escolofriante**

Quiere decir que produce escalofríos o mucho miedo. Que aterra o estremece. Que produce terror o pavor. Puede significar asombroso, impresionante. El mayor uso se da para significar aterrador, estremecedor, espeluznante, horrible, pavoroso, terrible.

## **escolta**

Persona que protege a un personaje. Persona que acompaña y protege de manera permanente. Acompañante, guardaespaldas, guarura, guardián, séquito.

## **escomite**

Es otra de las formas de llamar en México a una variedad de frijol blanco. Su nombre científico es *Phaseolus acutifolius* y pertenece a la familia Fabaceae. Es originario de Sonora y también recibe los nombres de yorimuni, tépari, pavi, pawí.

## **escondedero**

Sitio apropiado para esconderse o para ocultar algo con seguridad. Lugar secreto, lugar apropiado para ocultar algo. Escondite, refugio, asilo, guarida, madriguera, cueva, escondrijo.

## **esconderse**

Es la acción de introducirse en un escondite. Ocultarse, agazaparse, agacharse.

## **escondite**

Sitio ideal para ubicarse, si no quiere que lo encuentren. En Colombia tiene por sinónimos: Escondrijo, asilo, refugio, cobijo, guarida, madriguera, cueva, gruta, escondedero. Nombre de antigua y famosa discoteca bogotana.

## **escondrijo**

Lugar secreto, lugar apropiado para ocultar algo. Escondite, refugio, asilo, guarida, madriguera, cueva, escondedero.

## **escoñetar**

En Colombia quiere decir malograr, dañar, desbaratar, desajustar. Desunir una tubería en los extremos, desconectar. También se dice descoñetar.

## **escopaestesia**

Escopaestesia es la sensación de ser observado. Sentir que es observado.

## **escopia**

Son los arcos de un quirófano. Especie de bóveda en un quirófano.

## **escoplo**

Es una herramienta de mano que usa el carpintero para labrar la madera. En Colombia también le decimos formón. También es un instrumento de cirugía, que se utiliza para cortar huesos.

## **escopolamina**

Es el nombre de una poderosa sustancia del grupo de los alcaloides. También es conocida como burundanga o

hioscina. Se puede obtener de varias plantas de la familia Solanaceae, entre ellas la belladona, el beleño, la mandrágora o del cacao sabanero. En Colombia se extrae principalmente del cacao sabanero, trompeta de ángel o burundanga. Tiene usos médicos en dosis muy bajas, pero su exceso dobllega la mente y puede llegar a causar la muerte.

### **escopolaminas**

Sustancia narcótica muy utilizada para hacer fechorías y cometer ilícitos. Se le llama también burundanga, datura. Se encuentra como alcaloide natural en el Cacao Sabanero, Floripondio, Trompeta de Ángel o Borrachero (Brugmansia arborea), familia Solanaceae.

### **escoramiento**

Acción y efecto de escorar. Quiere decir que se inclina de lado por una corriente o por los amarres. Acción de apuntalar la embarcación con las escoras.

### **escorar**

Es un término utilizado en Marinería. Quiere decir que se inclina de lado por una corriente o por los amarres. Acción de apuntalar la embarcación con las escoras.

### **escorchón**

Es un aumentativo de escorcha. Quiere decir incomodidad, molestia, fastidio, incordia. Es un término usado en Argentina. Molesto, incómodo, fastidioso. Importuno, necio, fregón.

### **escoria**

Residuo grisáceo que resulta de la combustión del carbón. Desecho, ceniza, rescoldo, desperdicio, residuo, detrito, despojo, sobra, impureza, hez. Se usa también para designar a una persona vil, despreciable.

### **escoria de moda**

Hace referencia al rezago, residuo, despojo, sobra, impureza, desecho de la moda. Parte de la moda desactualizada, atrasada o desprestigiada. Ralea de la moda.

### **escoriaciones**

Es el plural de escoriaciones. Quiere decir laceraciones, raspones, raspaduras, heridas superficiales.

### **escorias**

Plural de escoria. Residuo grisáceo que resulta de la combustión del carbón. Desecho, ceniza, rescoldo, desperdicio, residuo, detrito, despojo, sobra, impureza, hez. Se usa también para designar a una persona vil, despreciable.

### **escornacabras**

Puede significar que emborracha las cabras, que embriaga las cabras. Es uno de los nombres de una planta arbustiva pionera y de interés ecológico. Su nombre científico es Pistacia terebinthus y pertenece a la familia Anacardiaceae. Se le conoce con otros nombres comunes: cuernos, cornita, charneta, corneta, lentisco, jentisco, descuernacabra o terebinto. Sus frutos son apetecidos por diversas aves. Es nativa del Mediterráneo Occidental.

### **escorredor**

En Colombia utilizamos los términos escurridor o escurridero. Son los canales o acequias para ayudar a drenar aguas

anegadas o de una inundación. También decimos cunetas o canaletas. En la industria petrolera se llaman canales perimetrales. Drenes, canales de drenaje.

### **escorrentía**

Es el nombre que se da al flujo natural de las aguas lluvias, por acción de la gravedad. Acción o efecto de escurrir. Agua lluvia que drena libremente por un terreno.

### **escorzos**

Era una técnica en pintura que pretendía obtener la apariencia de tercera dimensión en un cuadro, dándole mayor volumen e intensidad a la pintura. Se usó desde unos 300 A. C. hasta la edad media. Abultamientos.

### **escota**

En Náutica es un tipo de cuerda o cabo que sirve para cazar o tensar las velas.

### **escote**

Escotadura de una blusa. Espacio libre o despejado que deja una blusa en el pecho o en la espalda de una mujer.

### **escotero**

En Colombia quiere decir que no tiene adornos ni arandelas. Sencillo. También se utiliza para designar que se viaja sin maletas o carga. Puede significar solo, solitario, soltero, aislado, escueto o indefenso.

### **escotilla**

En Náutica es cada una de las aberturas que se encuentran en cada cubierta de un barco. Aperturas que hay en la cubierta del barco que permite subir o bajar a otro nivel.

### **escotoma**

Es una alteración en el campo de visión en la cual existe una zona en la que la visión es nula. Punto ciego.

### **escotomafobias**

temores a quedar ciego, temores a la ceguera (así sea temporal). Miedo a no poder ver.

### **escozor**

Sensación molesta en la piel producida por la urticaria. Deseos de rascarse. Piquiña, comezón, urticaria, rasquiña, picor, prurito, picazón. También puede significar ansias, ganas, deseos, anhelos, empeño, afán.

### **escrache**

Es el nombre dado a las protestas a domicilio. Se realizan en el lugar de residencia o de despacho del funcionario que se denuncia o al cual se le opone la masa.

### **escracher**

Es una palabra de origen occitano (francés antiguo), que se deriva de Escrache. Escracher es persona que participa en un escrache. Escrache es un tipo de manifestación que consiste en ir a protestar directamente al domicilio o a la oficina (despacho) del funcionario que se quiere denunciar por algo que afecte a la comunidad. Es muy usado en el Cono Sur

de Sudamérica (Argentina, Chile, Uruguay, Paraguay) y, en Venezuela y España.

### **escrespado**

En Colombia significa de cabello ensortijado, con rizos. También significa bravo, de mal humor, malgeniado, iracundo. Mar agitado, con muchas olas, borrascoso.

### **escriba**

Concedor e intérprete de la ley Hebrea. Persona que toma dictados, traduce o copia textos. Amanuense, copista, escribano, escribiente.

### **escribano**

Persona que se dedicaba a copiar a mano los escritos y documentos. Notario público. Escriba, escribiente, notario, actuario, secretario, empleado, mecanógrafo, digitador, copista, amanuense, calígrafo, sustanciador.

### **escribiendo**

Es una inflexión de escribir. Quiere decir hacer grafos con un lápiz. Rayar, redactar.

### **escriño**

Quiere decir cesto o canasto elaborado con paja.

### **escrito circular**

Una circular o escrito circular es una nota informativa que se reparte o distribuye a todos aquellos que se considere están interesados en su contenido.

### **escritorio**

Mueble que se usa para escribir. Mueble o mesa para escribir del oficinista, el estudiante o el escribiente. Por lo general tiene gavetas para guardar papeles.

### **escrofulosis**

Inflamación de los ganglios linfáticos del cuello por tuberculosis. Escrófulas. En medicina es un proceso infeccioso que afecta a los ganglios linfáticos, sobre todo los del cuello. Fue muy estudiada y descrita en varios libros por el médico francés Jean Guillaume Auguste Lugol. Es causada por la bacteria *Mycobacterium tuberculosis* agente causante de la tuberculosis.

### **escrofulide**

Que padece de escrófulas. Es una afección bacteriana que padecen en el cuello de los pacientes tuberculosos. Se origina en los ganglios linfáticos. Por extensión infección de la piel de origen bacteriano.

### **escrupulos**

El término correcto es escrúpulos (con tilde siempre). Quiere decir recelo, asco, miramientos, reparos, aprensiones, melindres, temores, remilgos, repugnancia.

### **escrupuloso**

En Colombia se usa como sinónimo de asquiento, jilimisco, melindroso. Persona que siente escrúpulos, asco o

repulsión por muchas cosas, en especial las comidas.

### **escrúpulo**

En Colombia lo utilizamos como sinónimo de miramiento, esmero, consideración, recelo, temor, conciencia, remilgo, reparo.

### **escrúpulos**

Plural de escrúpulo. Reparos, conciencia o o consideraciones que se tienen para hacer algo. Quiere decir recelos, ascos, miramientos, reparos, aprensiones, melindres, temores, remilgos, repugnancia.

### **escuadrón**

Es una unidad básica de las fuerzas armadas, que puede ser un piquete de soldados comandados por un capitán, una unidad de caballería igualmente comandada por un capitán, una fracción de la fuerza aérea con un determinado grupo de aeronaves de guerra o también un grupo de buques de guerra de la fuerza naval. Aumentativo de escuadra. Flotilla.

### **escuajo**

Inflexión de escuajar. En Colombia escuajar significa entresacar rastrojo del monte, eliminar el monte o la maleza para cultivar. Escuajo es el terreno que queda libre de rastrojo o de maleza. Entresaca del bosque. Aclareo, desmatone, desmonte. También se le dice roza.

### **escualizar**

En Colombia utilizamos la palabra escualizar para indicar buscar el equilibrio. Es la acción y reacción de una cuerpo ubicado en un resorte al someterse a dos acciones o fuerzas contrarias. Es la reacción de un resorte al ser sometido a un peso. Amortiguar.

### **escuádilos**

En Colombia significa débiles, demacrados, desnutridos.

### **escuálida**

En Colombia y sobre todo en el departamento del Tolima, significa famélica, huesuda, palúdica, raquítica, pálida, débil, esmirriada, flaca, esquelética, enclenque. Persona de apariencia enfermiza, canija.

### **escuálido**

En Colombia y sobre todo en el departamento del Tolima, significa famélico, palúdico, raquítico, pálido, débil, esmirriado, flaco, esquelético, enclenque. Persona de apariencia enfermiza, canijo. También puede ser utilizado para significar relacionado con escualos (tiburones).

### **escuchame**

Es una inflexión de escuchar. Significa oír, atender, percibir, enterarse, prestar atención.

### **escuchar**

Quiere decir atender y entender lo que otra persona nos dice. Oír.

### **escudería**

En El argot del Automovilismo y en especial de la Fórmula 1, quiere decir equipo. Es usado por extensión en todo deporte de motor. Conjunto de personas conformado por mecánicos, auxiliares, conductores, dotaciones y mecanismos que integran un colectivo en un deporte de motor.

### **escudero**

Guerrero que utiliza un escudo para defenderse. Paje que porta el escudo del caballero. Ayudante del caballero. Se utiliza como sinónimo de paje, acompañante, colaborador, ayudante. En España es el apellido de un futbolista, que juega en el Sevilla, como defensor. Su nombre completo es Sergio Escudero Palomo.

### **escudilla**

Es una especie de tazón de forma semicircular, que se utiliza para tomar sopa en el campo. También es un nombre común de una planta, también conocida como Paraguay o Yerbaní. Su nombre científico es Scoparia dulcis. Tiene usos medicinales.

### **escudillar**

Quiere decir servir una sopa, caldo o changua en un plato donde hay pan picado.

### **escudo**

Quiere decir protección, defensa, amparo, abrigo, blasón, armas, emblema, escudete, broquel, égida, pavés, adarga, rodela. Arma defensiva generalmente metálica, diseñada para proteger el cuerpo de los lances y golpes del enemigo. Protección de las armas y las naves de guerra, confeccionadas con gruesas láminas de acero. Nombre de monedas de muchos países que ya han dejado de circular (Chile, Bolivia, Portugal, Mozambique, Angola y varias excolonias portuguesas más). Actualmente solo circula el Escudo de Cabo Verde.

### **escudriñado**

Inflexión de escudriñar. Quiere decir buscar con detenimiento, averiguar con atención, inspeccionar al adetalle, espulgar, revisar, investigar. Buscando, averiguando, inspeccionando, revisando, espulgando, investigando.

### **escudriñar**

Quiere decir buscar, averiguar, revisar con mucho detenimiento. Examinar cuidadosamente. Examinar, explorar, investigar, indagar, mirar, observar.

### **escuela**

En Colombia es un tipo de institución educativa de carácter público y de enseñanza básica primaria. También puede significar educación, doctrina, corriente, estilo, formación, enseñanza.

### **escuelazo**

Reunión de protesta que se hace en una escuela. Puede ser realizada por solo maestros, solo estudiantes, padres y alumnos o por toda la comunidad educativa.

### **escuelita**

Diminutivo de escuela, escuela pequeña. Escuela de vereda, con pocos alumnos. Nombre de un antiguo programa radial (La escuela de Doña Rita).

### **escueto**

Quiere decir sencillo, carente de adornos. Preciso, parco, conciso, breve, sobrio, corto, sucinto, desnudo.

### **escuinapa**

Escuinapa es el nombre de un municipio costero del Estado de Sinaloa en México. Es famoso por su producción de camarones, chiles y mangos.

### **escuintle**

También se puede usar escuinle. Es un término utilizado en México y Centro América, de origen Nahuatl que significa perro sin pelo. Por extensión, niño pequeño, muchachito, pelaito.

### **esculcar**

En Colombia se usa como sinónimo de requisar, rebrujar, espiar. Acción de inquirir o buscar cosas entre los objetos personales de otra persona, entre propiedades ajenas.

### **esculina**

Es una sustancia tóxica que se obtiene del falso castaño. Se utiliza en Bioquímica para preparar el BEA o ABE (Agar Bilis Esculina) que se utiliza para aislar e identificar bacterias Enterococcus, Salmonella y Streptococcus.

### **escullar**

Quiere decir gotear, escurrirse, regarse.

### **escullir**

En Catalán escollir o escullir es elegir, escoger.

### **esculpido**

Inflexión de esculpir. Quiere decir tallar, moldear.

### **esculpidor**

Hombre que se dedica a esculpir. Escultor, que hace escultura. Que se dedica a la talla o a moldear.

### **escultismo**

Es el nombre genérico que recibe el movimiento de niños exploradores o scouts. Doctrina que forma a los niños exploradores. Promueve la ecología y la solidaridad.

### **escultista**

Quiere decir persona que practica el escultismo. Scout. Niño explorador o explorador.

### **escultor**

Es la persona que se dedica a hacer escultura. Que hace talla o moldea formas en tres dimensiones. Esculpidor.

### **escums**

escums está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Escum, escumes." siendo su significado: </br>Escum, no es palabra del idioma español sino del Catalán. Su plural es escumes. Por lo tanto Escums, está mal escrito. El

significado es Espuma y espumas.

### **escupida**

Inflexión de escupir. Acción o efecto de escupir. Escupitajo, esputo. Hacer expulsar de la boca.

### **escupidera**

Es un recipiente utilizado en los consultorios odontológicos para que escupan los pacientes. Puede ser de acero, loza o cerámica. Acción repetida de escupir. Botar esputos o saliva.

### **escupinajo**

Salivazo, escupitazo. Bloque de saliva expulsado con fuerza.

### **escupiña**

Quiere decir saliva.

### **escupitajo**

Quiere decir salivazo, esputo, escupitina, escupitazo, flema, gargajo. Expulsión con fuerza de una secreción o expectoración de las vías respiratorias. Acción y efecto de escupir.

### **escusón**

Escusón en Heráldica es un escudo más pequeño que se coloca dentro de un escudo mayor, de la misma forma y equivalente a una tercera parte del tamaño del principal. Se sitúa en abismo y en el centro del blasón. Sobrescudo.

### **escutoide**

Quiere decir similar o parecida al escutelo, parte del tórax de algunos insectos (escarabajos o cucarrones). Es la forma geométrica natural en la que se agrupan y multiplican las células epiteliales. Es un prisma con un vértice en el medio y que tiene caras laterales cóncavas o convexas. En esencia puede resumirse como un prisma con un vértice más.

### **escúter**

Es un anglicismo por scooter. Es lo mismo que ciclomotor o motocicleta muy liviana o carenada. Moto de muy baja cilindrada que posee una plataforma para apoyar los pies.

### **esdras**

Nombre de un Sumo sacerdote del Antiguo testamento. Nombre de de sacerdote que estuvo cautivo en Babilonia y que a su regreso introdujo la Torá en Jerusalén. Se considera nombre de varón de origen Hebreo y también una abreviación de Azaryahu, que significa Dios ayuda. Nombre de un Libro de la sagrada Biblia, del Antiguo Testamento.

### **eseccional**

El término correcto es excepcional. Quiere decir privilegiado, singular, raro, único, extraordinario, diferente.

### **esepto**

esepto está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Excepto" siendo su significado: </br>La palabra esta incorrectamente escrita. Escepto o esepto es una forma equivocada de referirse a escéptico o Escepticismo. Incrédulo, ateo.

Excepto: Es un adverbio de modo, que significa a excepción de, fuera de, sin el cual, menos, sin.

### **esfeno**

Es un tipo de mineral, de la clase de silicatos. Químicamente es un silicato de Titanio y Calcio. También es denominado esfena o titanita.

### **esfera**

En Geometría es un cuerpo geométrico que tiene forma de bola o balón. Que tiene forma de globo.

### **esferificar**

Quiere decir dar forma esférica a algún objeto o cosa. Armar o formar una bola o pelota.

### **esfero**

En Colombia y especialmente en Bogotá es lo mismo que esferográfico, lapicero, birrome, bolígrafo. Implemento que tiene una mina con tinta y que se utiliza para escribir (la explicación de la palabra es que en la punta de toda mina hay una bolita o esferita metálica que gira y hace fluir la tinta).

### **esferodactílicos**

Es la castellanización de la palabra técnica Sphaerodactylidae, que es el nombre de una familia de geckos. Quiere decir con los dedos redondos o circulares.

### **esférica**

Relativo a la esfera. Que tiene figura de globo, balón o pelota. De manera coloquial balón, bola, pelota, consentida, pecosa.

### **esforzato**

Esta palabra no es del idioma español. Si fuese del italiano, debería escribirse Sforzato. Y en español significa esforzado. Esforzado, significa, con mucha dificultad, con mucho esfuerzo, forzado, exigido. En canto es dar un DO sostenido con mucha fuerza, lo que genera mucha dificultad.

### **esforzato**

Esta palabra no es del idioma español. Si fuese del italiano, debería escribirse Sforzato. Y en español significa esforzado. Esforzado, significa, con mucha dificultad, con mucho esfuerzo, forzado, exigido. En canto es dar un DO sostenido con mucha fuerza, lo que genera mucha dificultad.

### **esgrimista**

Es el término utilizado para designar el deportista que practica la esgrima, en cualquiera de sus modalidades (florete, espada, sable). Por extensión se utiliza en Colombia para designar a una persona que es experta en evitar o esquivar los problemas, persona pacífica que no se mete en líos o problemas.

### **esguellant**

En Catalán quiere decir chillidos.

### **esguízaro**

Quiere decir pobre y desvalido. Desamparado.necesitado. Suizo.

### **eskarri casco**

Es una frase en Euskera que quiere decir buscar, usar o conseguir casco. Es un aviso de seguridad en las industrial que implican que es obligatorio el uso de casco al ingresar.

### **eskay**

Es el nombre de un productor discográfico de los Estados Unidos, de Greeneville, Tennessee. Es la forma de pronunciar la palabra del idioma inglés Sky (Cielo).

### **eskrima**

Esgrima filipina. Es un tipo de arte marcial muy heterogéneo y sin estándares definidos. Varía mucho de acuerdo a los maestros que la imparten y sus escuelas de formación. También recibe los nombres de Arnis o Kali. Tiene también influencia de otras escuelas de artes marciales e incluso de la esgrima clásica española.

### **eskuzabaltasuna**

Es una palabra del Euskera. En español significa Generosidad.

### **eslabón**

Nombre de cada una de las piezas en forma de anillo o de curva cerrada, que conforma una cadena. Pieza anular e independent6e que forma una cadena. Elemento que sirve de enlace y relación en una serie de cosas.

### **eslardar**

Quiere decir causar comezón, rascar, generar piquiña, picor. Rasquiña.

### **eslavo**

Nombre de un pueblo ancestral indoeuropeo que se radicó en la parte central de Europa. Nombre del idioma que hablaba ese pueblo.

### **eslinga**

Es el nombre que se da a una cinta, cincha o correa de seguridad, que se emplea para el izaje de cargas.

### **eslogan**

Frase o palabra que promociona un producto. Quiere decir lema, consigna. Es la castellanización de la palabra Slogan, que significa propaganda breve, consigna, reseña, lema.

### **eslovaco**

Quiere decir que es de Eslovaquia un país europeo. Nombre del idioma que se habla en Eslovaquia.

### **esloveno**

Quiere decir que es oriundo de Eslovenia, un país ubicado al sur de Austria, en Europa Central y con Costas sobre el Mar Adriático. Nombre de un pueblo primitivo de esa misma región y del idioma que hablaban. .

## **esmalte**

En Colombia le decimos esmalte a una clase de pintura oleosa. Es una técnica de arte mediante la cual se hace un recubrimiento de las piezas con una capa de vidrio en polvo y un sustrato especial a altas temperaturas. Se utiliza en alfarería, cerámica y otras artesanías. En Anatomía y Odontología, es la capa brillante natural que recubre los dientes. Es un cosmético para las uñas.

## **esmaltes**

Sustancia viscosa de variados colores que las damas utilizan para embellecer las uñas.

Pinturas o lacas utilizadas para pintar exteriores.

## **esmedregal**

Es un pez marino del género *Rachycentron* que se conoce con otros nombres como Bonito negro, cobia, pejepero, bacalao. Vive en el Golfo de México. Su nombre científico es *Rachycentron canadum*.

Existe otro pez marino del Pacífico llamado Medregal (*Seriola dumerili*), pero este es un perciforme de la familia Carangidae y tiene los nombres de pez limón, seriola, coronado o lecha. Algunos equivocadamente le dicen esmedregal y generan confusiones.

## **esmerada**

Quiere decir con dedicación, con afán, con buena atención, con esfuerzo. Con eficiencia y prontitud. Dedicada, consagrada, aplicada.

## **esmeralda**

esmeralda está incorrectamente escrita y debería escribirse como Esmeralda (es nombre propio). siendo su significado:  
<br>Esmeralda es el nombre de una piedra preciosa de color verde, que se encuentra en Colombia en las minas de Muzo y Somondoco, Departamento de Boyacá. Es una variedad verde del Berilo y en algunas ocasiones tiene pequeñas cantidades de Cromo y Vanadio. Es también el un nombre de mujer, que significa "La que irradia pureza", "Bella como la piedra preciosa el mismo nombre", es un nombre de origen latino. Nombre de Telenovela venezolana que interpretó Lupita Ferrer. Es también un color verde claro.

## **esmeraldear**

Trabajar en mina de esmeraldas o negociar con ellas. Trabajo del esmeraldero.

## **esmeraldeño**

Hace referencia a quien es natural de la Provincia de Esmeraldas en Ecuador. También puede referirse al natural del Cantón o de la ciudad de Esmeraldas también en ese país. La ciudad también es denominada San Mateo de las Esmeraldas.

## **esmerarse**

Es la acción de poner interés o empeño por ejecutar algo y hacerlo bien. Afanarse, preocuparse, esforzarse, dedicarse, consagrarse.

## **esmeregón**

Es el nombre común de un tipo de cernícalo o halcón. Es propio del hemisferio Norte, se encuentra en Europa y Norteamérica. Su nombre científico es *Falco columbarius* y pertenece a la familia Falconidae.

## **esmeril**

Mineral muy duro del cual se obtiene polvo o arena abrasiva. Generalmente se constituye de Hierro y Aluminio. Piedra que se utiliza para amolar, pulir o limar. Amoladora. Pieza de artillería de tamaño pequeño y de pequeño calibre. Máquina o instrumento de forma circular que sirve para esmerilar (amolar, pulir, limar, lijar). Sirve para afilar y para raer metales.

### **esmerilado**

Es una inflexión de esmerilar. Quiere decir volver traslúcido, pulido con un esmeril. Vidrio pulido con esmeril. Vidrio mate y traslúcido.

### **esmero**

Quiere decir afán esfuerzo, dedicación, consagración, aplicación, juicio con el que ejecutan las actividades.

### **esmirriada**

Quiere decir flaca, muy delgada, huesuda, famélica, desnutrida, escuálida. Hambrienta, ávida, necesitada. ansiosa.

### **esmirriado**

En Colombia se usa como sinónimo de flaco, fatigado, magro, esquelético, raquítico, enclenque, escuálido, canijo, enfermizo.

### **esmorzaret**

Comida del medio día o de las primeras horas de la tarde. Almuerzo. Aunque la palabra traduce almuerquito, la realidad es que para los valencianos es más temprano (9 a 11) y más abundante.

### **esmostolar**

Esmotolar es lo mismo que desmotolarse. En Colombia a la cabeza también le decimos motola. Pegarse un porrasso, darse un golpazo, aporrearse, es caerse y sufrir daños en el cuerpo, sobre todo en la cabeza.

Esnucarse, desnucarse, espabilarse, espachurrarse, apachurrarse, aplastarse.

Darse un guarapazo.

### **esmuir**

Es un término utilizado en agricultura o agronomía. Significa coger una rama y sacudirla para que caigan frutos u hojas de ella para cosecharlas.

### **esncia**

esncia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Esencia" siendo su significado: </br>Características imprescindibles y necesarias para ser lo que se es. Perfume, extracto o concentrado de alguna sustancia. Lo más puro, refinado o fino de alguna cosa.

### **esneider**

También es utilizado Sneider o Sneyder. Es un nombre de varón de origen Germano y significa sastre, el que hace o arregla los vestidos.

### **esneyder**

esneyder está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Esneyder (es nombre propio)." siendo su significado: </br>Esneyder es un nombre de Varón de origen germano y quiere decir Sastre. Son variantes los nombres Esneider,

Sneyder, Sneider y Neider.

### **esnobismo**

Quiere decir pedantería, presunción, cursilería. Tendencia a practicar o utilizar lo que no le es natural. Afectación, adquirido.

### **esodermo**

Quiere decir dentro de la piel. Es el nombre dado a la membrana interior de los insectos. La palabra tiene dos componentes léxicos de origen griego que son: el prefijo eso- (dentro), y derma (piel).

### **espabilar**

En Colombia es la acción de descuidarse por un momento, del sueño momentáneo. Espabilarse, aprender, captar. También significa enseñar, adiestrar despabilar, espolear, aligerar, avivar, aunar, asusar. Amodorrarse, dormirse,

### **espabilarse**

Quiere decir estar alerta, vigilante. Despertarse, despabilarse, aprender, comprender, captar, entender, ingeniarse.

### **espachurrarse**

En Colombia quiere decir aplastarse, apachurrarse. machucarse. Triturarse alguna parte del cuerpo con algo pesado.

### **espadaña amarilla**

Es uno de los nombres comunes de una planta. Se trata de la misma azucena amarilla, lirio amarillo, acoro, flor de lis. Su nombre científico es *Iris pseudacorus* y pertenece a la familia Iridaceae.

### **espadilla**

Diminutivo de espada. Es el nombre de un municipio español en la Provincia de Castellón (Comunidad Valenciana). Es una insignia roja en forma de espada que llevan los Caballeros de la Orden Militar de Santiago. Aguja o prendedor de marfil, carey o metal que usaban las mujeres para recogerse el cabello. También es una herramienta utilizada para espadar el cáñamo. Tascador, macerador.

### **espagiria**

Es el nombre que se da a la producción de medicamentos a base de plantas medicinales y mediante procesos de alquimia.

### **espaguetada**

En Colombia es una reunión de amigos o familiares a comer espaguetis. Disculpa para reunirse. Cada uno se prepara los espaguetis a su gusto, escoge los ingredientes que más le agradan, solo le sirven en cada plato la porción de espaguetis al dente.

### **espais**

En Colombia les decimos espais a las zapatillas para practicar atletismo de velocidad.

### **espaldar**

En Colombia parte de atrás en una silla, sofá, poltrona o taburete. Parte de la silla para apoyar la espalda. Parte de

atrás de una construcción.

### **espamear**

Es enviar información de poca importancia o basura mediante correos electrónicos. Enviar spams o espames.

### **espampanar**

El término correcto es despampanar. En Colombia significa mostrarse hermosa, reluciente, impactante, fenomenal, admirable, portentosa, maravillosa. Deslumbrar, maravillar, asombrar, impactar, fascinar. También es cortar la pámpana al racimo de plátano, de guineo o de banano. Hablar abiertamente, sin tapujos.

### **espanchurrao**

Quiere decir comprimido, aplastado, apachurrado. Despanzurrado.

### **espanglés**

Es una mezcla coloquial y popular de los idiomas español e inglés, que se ha desarrollado en colonias latinas de Estados Unidos y se usa de manera coloquial en muchas partes de América Latina. Espangish o Spanglish. Una de las frases más coloquiales es "Open the window, pa' que entre el aire" o "yo estoy very happy".

### **espantabruixes**

Quiere decir espantabrujas. Es un término de la lengua Catalana.

### **espantajo**

Quiere decir cosa fea y que asusta. Monigote, espantapájaros, adefesio, mamarracho, esperpento, fantasma, coco, espanto.

### **espantar**

En Colombia quiere decir asustar, causar miedo, causar pánico. Alejar, retirar, aterrar, impresionar, horrorizar, amedrentar, atemorizar, ahuyentar, expulsar.

### **espanto**

Puede significar espíritu, ánima, fantasma. Inflexión de espantar que significa asustar, impresionar, aterrar, amedrentar, horrorizar. También puede significar alejar, ahuyentar, expulsar, rechazar.

### **espanzurrar**

espanzurrar está incorrectamente escrita y debería escribirse como Despanzurrar. siendo su significado: <br>En Colombia utilizamos más la palabra despanzurrar. Quiere decir espichar, aplastar, machucar, destripar, apachurrar, despachurra, sacar las vísceras de la panza (generalmente de un ave)

### **españa**

Es el nombre de un país europeo, cuya capital es Madrid. Es un apellido en América, de origen español.

### **español**

Quiere decir procedente, oriundo, residente en España o relacionado con España. Nombre de un equipo de fútbol de España. Espanyol. También es el nombre de equipos de fútbol en México, Uruguay y Argentina. Es también el apellido

de un Entomólogo nacido en España. Su nombre es Francesc Español Coll. Nombre del segundo idioma más hablado en el mundo, también llamado Castellano.

### **espar**

En España es un apellido de origen Catalán. Apellido de un exjugador y entrenador de balonmano catalán, conocido como Xesco Espar (Su nombre completo es Francesc «Xesco» Espar Moya). Apellido de dos jugadoras de la selección olímpica de waterpolo de España, llamadas Anna Espar y Clara Espar (hijas de Xesco). En Puerto Rico es una deformación de la palabra esperma, que es una manera de llamar a una vela, velón o candil.

### **esparabel**

El término correcto es esparavel, con v. Es uno de los nombres que recibe un tipo de red circular, utilizada por los pescadores de ríos, ciénagas y lagunas. También es denominada tarraya o atarraya. También puede ser una especie de paleta o rueda plana de madera con un mango que se utiliza por maestros de obra para mezclar el cemento.

### **esparcio**

esparcio está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Esparció" siendo su significado: </br>El término correcto es esparció. Es una inflexión de esparcir. Significa regar, distribuir, asperjar, diseminar, desperdigar, extender, dispersar.

### **esparteína**

Es el nombre de un alcaloide que se encuentra en muchas plantas de la familia Fabaceae. Es frecuente su presencia en los géneros Lupinus, Cytisus, Baptisia, Genista, Sophora y Ammodendron. También se encuentra en plantas del género Pelargonium, de la familia Geraniaceae. Tiene usos medicinales y en cosmética.

### **espastico**

El término correcto es espástico, siempre con tilde. Quiere decir que es producto de un espasmo o es relativo a la espasticidad. Relativo a un espasmo. En medicina es una Hipertonía muscular de origen cerebral que se manifiesta por espasmos. Puede ser por ejemplo una clase de bostezo.

### **espata**

En Botánica es un tipo de bráctea o envoltura de lagunas flores, especialmente de las de plantas de la familia Araceae. Tienen la apariencia de la empuñadura de una espada. También puede ser la reja del arado o la tusa de maíz pero sin granos.

### **espatifilo**

Es la españolización del término Spathiphyllum. Es el nombre de un género de plantas de la familia Araceae. Es uno de los nombres comunes de una planta de hermosas flores. También los conocemos como cartuchos, cuna de Moisés, vela del viento, flor de la paz. Flor que parece una espada.

### **espádice**

En Botánica es un tipo de flor que tiene forma de espiga carnosa o de espada. Es el tipo de flor de muchas plantas de la familia Araceae.

### **espádices**

Plural de espádice. En Botánica es un tipo de flor que tiene forma de espiga carnosa o de espada. Es el tipo de flor de muchas plantas de la familia Araceae.

## **espátula**

Utensilio de forma variada, casi siempre formado por una chapa, placa o lámina afilada y un mango, y que es usado para raspar o frotar determinadas superficies. Las hay metálicas y de materiales plásticos. En algunas partes también son llamadas paletas o rasquetas. También existen unas utilizadas en imprentas que sirven para distribuir adecuadamente la tinta y otras especiales utilizadas por los pintores. En Biología es también el nombre común de un tipo de ave zancuda.

## **espátulas vómicas**

Son unos implementos de forma alargada, espatulada y curva que se utilizan para inducir el vómito antes de los rituales indígenas. Esta práctica se realiza para "purificar el cuerpo", dejando vacío el estómago, lo cual permite al oficiante ser impactado con mayor efecto por las drogas alucinógenas y le facilita la rápida entrada en trance. Por lo general son elaborados con huesos de costilla de manatí.

## **especies**

Es una palabra del idioma francés, utilizada en Biología, que en español significa especies.

## **especia**

Es un tipo de condimento que se utiliza para dar mejor sabor a las comidas. Por lo general es una sustancia vegetal aromática. Pueden ser semillas o cortezas maceradas y tratadas.

## **espectro**

En Colombia se utiliza como sinónimo de aparición aparecido, fantasma, espíritu, ánima, visión espantajo, duende. Persona demacrada, decaída y extremadamente delgada. Cadáver. En cualquier cosa que se pueda categorizar o graduar, es la gama de todas las posibilidades que se incluyen desde el rango máximo, hasta el mínimo. También es gama, abanico, amplitud, banda, gradación.

## **espejo**

Lámina de vidrio que recubierta de una capa de azogue que sirve para reflejar imágenes. Utensilio de tocador. En Colombia es un apellido de origen español. También es una manera de llamar a alguien digno de emular, que es buen ejemplo. En España es el nombre de un pueblo de la Provincia de Córdoba, en Andalucía.

## **espejo**

Lámina de vidrio que recubierta de una capa de azogue que sirve para reflejar imágenes. Utensilio de tocador. En Colombia es un apellido de origen español. También es una manera de llamar a alguien digno de emular, que es buen ejemplo.

## **espejuelo**

Derivado y despectivo de espejo. En la antigüedad era lo mismo que gafa o antejo. Se usaba más en plural. En Colombia es también una clase de dulce, generalmente de guayaba. También puede significar señuelo, carnada. Capa de yeso cristalizada.

## **espejuelos**

Plural de espejuelo. Puede significar gafas, lentes, anteojos. También puede significar carnadas o señuelos.

## **espeleogía**

El término correcto es espeleología. Es la ciencia que se dedica al estudio del origen de las cavernas o cuevas, su flora y su fauna. También es el nombre de la actividad de explorar las cavernas y cámaras subterráneas.

## **espeleología**

Es la ciencia que se dedica al estudio integral de cuevas, grutas o cavernas. Ciencia del espeleólogo.

## **espeleóloga**

Persona que le agrada visitar o explorar cuevas, cavernas o grutas. Mujer que practica la espeleología.

## **espeleólogo**

Persona que le agrada visitar o explorar cuevas, cavernas o grutas. Hombre que practica la espeleología.

## **espelma**

Quiere decir cera de vela derretida o entibiada. Se usa para mantener vigentes las mermeladas por más tiempo. También es la forma popular como pronuncian la palabra esperma muchos habitantes de la región Caribe.

## **espelotar**

espelotar está incorrectamente escrita y debería escribirse como Despelotar. siendo su significado: <br>En Colombia el término usado es despelotar. Significa armar el caos, desordenar, desconcertar, liar, desorganizar, desbarajustar, anarquizar, desarreglar. Armar el despelote.

## **espelón**

Es un término de la lengua maya (x'pelón) que quiere decir frijol negro. El término es usado en el estado de Yucatán, México. Recibe otros nombres comunes como: Yorimón, yorimún, frijol de vaca, chícharo de vaca, frijol chino, barroso, caupí, carilla, chicharillo. Nombre científico Vigna unguiculata, de la familia Fabacea.

## **espelta**

Es una variedad de trigo, con nombre científico Triticum spelta. Se le conoce como trigo espelta, escaña mayor, escanda mayor o trigo escanda. Es un híbrido de la Escanda silvestre (Triticum dicoccoides). Tiene un grano más grueso. Se cultiva en la Península Ibérica desde hace unos 5000 años.

## **espeluznante**

Quiere decir que causa mucho temor hasta el punto de erizar los pelos. Quiere decir que produce pavor, que es sobrecogedor, estremecedor, aterrador, escalofriante.

## **espenzuela**

Es un diminutivo y despectivo de espensa en lengua Asturiana (expensa en español), que quiere decir gasto, costas, emolumento. En Sudamérica es un laxante preparado cocinando algunas frutas. Purgante casero.

## **espera sentado**

Quiere decir que se debe esperar con calma y tranquilidad que lo que se va a hacer es demorado, que falta bastante tiempo para que lo atiendan.

## **esperanza**

Segunda virtud teologal (las otras son Fe y Caridad). Nombre de mujer de origen latino y significa la que confía en Dios. Es un estado de ánimo en el que se tienen buenas expectativas por lo que se desea que ocurra.

## **espercojao**

Es una expresión típica de Granada, que significa extremadamente limpio. Impoluto. límpido. Espercojado. Que no está puerco, que no está sucio.

## **espercudio**

espercudio está incorrectamente escrita y debería escribirse como Espercudió o mejor despercudió. siendo su significado: <br>El término correcto es espercudió. Es una inflexión de espercudirse, que significa limpiarse, asearse. El término más usado en Colombia es despercudió. Significa muy limpio, recién aseado y el verbo es despercudirse. Quitarse la roña, el mugre, la suciedad.

## **esperma**

En Colombia es una forma de llamar a una vela. También en Colombia es una forma de llamar al líquido seminal o semen. Es una sustancia grasa que se extrae del cachalote y de otros cetáceos mayores. Sustancia cerosa que se utiliza para hacer velas, cirios y velones.

## **espermaquía**

Quiere decir la primera eyaculación varonil. Es la llegada de la producción de semen en los varones. Por lo general ocurre a eso de los 12 años y casi siempre es involuntaria durante un sueño. Alcance del desarrollo sexual varonil. Inicio de las eyaculaciones.

## **espermicida**

Es una sustancia que se usa como método anticonceptivo y tiene la función de impedir que los espermatozoides lleguen al óvulo. Puede funcionar bloqueando el cuello uterino o retardando la movilidad del esperma.

## **esperón**

Es un apellido de origen español. Apellido de actor y músico mexicano llamado Manuel Esperón. Apellido de futbolista argentino llamado Ezequiel Esperón. También es el nombre que se da a una piedra que se utiliza para amolar una guadaña. Pieza punzante que llevan algunos barcos veleros en la proa.

## **esperpento**

Hace referencia a algo muy feo, de mala apariencia, que no es agradable a la vista. Algo mal hecho o mal elaborado. En Colombia es sinónimo de Mamarracho, adefesio, espantajo, birria, facha.

## **esperreque**

Quiere decir andrajo, harapo, cosa inútil y sin valor. Persona enclenque, flaca, débil, enfermizo, raquítico, esmirriado, enteco, endeble, canijo, tílico.

## **espesura**

Es la cualidad de espeso o denso. En Colombia también se usa como sinónimo de selva, manigua, bosque o monte muy denso. Floresta, maleza, matorral.

## **espetado**

Es una inflexión de espetar. Quiere decir ponerse duro, firme o tieso. Estirarse, erguirse. Hablar duro, con firmeza o rigidez. Pronunciar cosas que a otro pueden molestar o fastidiar. También es ensartar, pinchar o colocar un pedazo de carne en el asador. Hablar con dureza y convicción. Vociferar. Duro, tieso, estirado, firme, erguido.

## **espetar**

Quiere decir ponerse duro, firme o tieso. Hablar duro, con firmeza o rigidez. Pronunciar cosas que a otro pueden molestar o fastidiar. También es ensartar, pinchar o colocar un pedazo de carne en el asador. Hablar con dureza y convicción. Vociferar.

## **espeto**

Inflexión de espetar. Quiere decir ensartar, pinchar, chuzar. Acción o efecto de espetar. Chuzo o varilla con la que se ensartan las carnes en el asador.

## **espíamos**

Es una inflexión de espíar. Significa vigilar, observar con sigilo, acechar. También quiere decir atisbar, escuchar, investigar. Quiere decir obtener información secreta procurando no ser detectado.

## **espíando**

Inflexión de espíar que significa atisbar, escuchar, investigar, observar. Obtener de manera ilegal información militar, industrial o científica, con fines de perjudicar a otro o de obtener beneficios. Escuchando, observando, vigilando, investigando, atisbando.

## **espíar**

Tratar de conseguir información de manera subrepticia o a escondidas. Atisbar, escuchar, investigar, observar. Obtener de manera ilegal información militar, industrial o científica, con fines de perjudicar a otro o de obtener beneficios.

## **espíchado**

En Colombia es inflexión de espíchar. Quiere decir aplastar, oprimir, comprimir, compactar. Aplastado, oprimido, compactado, comprimido. También puede significar fallecido, muerto, finado.

## **espíchar**

En Colombia tiene varios significados diferentes. Uno significa oprimir, comprimir, aplastar. Otro significado es irse, salir, trasladarse. También puede significar picar, pinchar, punzar, herir. Además, puede significar morir, fenecer, fallecer, expíar.

## **espíche**

En Colombia es una inflexión de espíchar, que tiene varias acepciones. Quiere decir oprimir, comprimir, aplastar. En Bogotá se utiliza también para decir salir, retirarse, alejarse. También puede significar pinchar, punzar, picar, herir o tocar con algo puntiagudo o morir, fallecer, fenecer, expíar.

## **espícula**

El término correcto es espícula, con tilde. Es el órgano genital accesorio ubicado en la cola de algunos nemátodos. Órgano de penetración. También es el nombre que se da a unos cuerpos calcáreos en forma de púas o agujas, que tienen algunos corales. También reciben el nombre de escleritas.

## **espiga**

Es un tipo de flor de las plantas gramíneas. Inflorescencia, panoja, panícula.

## **espigada**

Que tiene buena cosecha de espigas. Con muchas espigas. En referencia a una cosecha de cereal, llena de espigas, con mucho grano. En Colombia también quiere decir alta, gallarda, esbelta, desarrollada, crecida.

## **espigadas**

Quiere decir altas. muy altas, que sobresalen por su altura. También puede significar que parecen espigas o sea que son largas y delgadas. Plural de espigada.

## **espigado**

En referencia a un cultivo de cereal, lleno de espigas, en cosecha de grano. En Colombia también quiere decir alto, gallardo, esbelto, desarrollado, crecido.

## **espigal**

Puede hacer referencia a un sitio donde hay muchas espigas. Puede también llamarse espiguero.

## **espilingar**

Es lo mismo que chilinguar, colgar, pender, suspender.

## **espina**

En Colombia es sinónimo de púa, aguja, punzón, astilla, pincho, punta, aguja. Hueso delgado de un pescado. También se usa como sinónimo de columna vertebral, espinazo,. En algunos casos se usa para significar desconfianza, inquietud, incertidumbre, duda, recelo, sospecha. Nombre de una hermosísima canción vallenata colombiana.

## **espinaca baby**

Nombre que se da a espinacas diminutas. Espinacas tiernas o pequeñas. Tipo de espinaca que es especial para ensaladas o emparedados.

## **espinal**

Puede significar relativo a la médula o a la columna vertebral. Terreno donde abundan los espinos (plantas espinosas). También es un apellido de origen español. Nombre de un municipio colombiano que pertenece al Departamento de Tolima.

## **espinela**

En Mineralogía es el nombre de un mineral que en esencia es un óxido de Magnesio y Aluminio. Mineral cristalizado parecido al rubí. Relativo a Espinel. En literatura un tipo de verso o poesía. Décima..

## **espinilla**

En Colombia le decimos espinilla a la parte delantera de la pierna, parte de enfrente de la tibia y el peroné. Canilla. También es una pequeña acumulación de grasa que tapa un poro generalmente en la nariz o en la cara.

## **espinosa**

Quiere decir que posee espinas o pinchos. En Colombia es un apellido de origen español y también Judío. Es originario de la Comarca de las Merindades, en la Provincia de Burgos. También existen los apellidos Spinoza, Espíndola y Espínola con el mismo origen.

### **espinosos**

Quiere decir que tienen espinas. Puntiguados, punzantes, espinudos. Por extensión puede significar difíciles, dificultosos, arduos, trabajosos, complicados, intrincados.

### **espirales**

Quiere decir curvas, vueltas, hélices, rizos, caracoles, cachumbos, espira, bucle. Es el plural de espiral. Es una línea curva cerrada que va reduciendo su radio progresivamente hasta convertirse en un punto.

### **espiritismo**

Es una práctica que consiste en comunicarse con los espíritus mediante un medium.

### **espiritista**

Persona que practica el espiritismo. Animista. Persona que dice comunicarse con los espíritus o las ánimas. Que se comunica con los muertos.

### **espironema**

En Botánica es el nombre de una planta endémica de Centroamérica. Es suculenta, perennifolia y de usos ornamentales. Su nombre científico es *Callisia warszewicziana*. Pertenece a la familia Commelinaceae. También recibe otros nombres: dragoncito, tripogandra, dragãozinho.

### **espita**

Es un tipo de válvula o canilla, que se utiliza en los toneles. Tiene forma de tubo y se abre con una llave de tipo especial. Válvula, canilla, grifo, llave.

### **espías**

El término correcto es espías, sin tilde. Es una inflexión de espiar. Significa observar, vigilar, escuchar, investigar. También puede significar arrastrar, tirar, halar. Plural de espía. Agentes secretos que trabajan camuflados en otro país.

### **espíritu**

Puede significar fantasma, aparición, duende, ente o ánima. También quiere decir intención, principio, sustancia, fundamento, energía, brío.

### **esplacnáceas**

Es la españolización del término técnico de Biología y Botánica Splachnaceae. Es el nombre de una familia de musgos. Se reproducen por esporas, utilizando los insectos. Son plantas entomófilas y coprófilas.

### **esplacno**

Es un prefijo griego (splagkhnon) que quiere decir víscera. Con este prefijo podemos conformar la palabra Esplacnología, que en Medicina y Anatomía es el estudio de las vísceras de la cavidad abdominal.

## **esplacnologia**

En Medicina Veterinaria, es la ciencia que se dedica al estudio de las vísceras de las cavidades torácica y abdominal de los animales.

## **esplendor**

Es alcanzar el máximo de desarrollo, grandeza, intensidad y perfección. Que se destaca mucho, que sobresale, que es espléndido, que tiene la mayor notoriedad. Brillo, resplandor, centelleo, fulgor, luminosidad, celebridad, lustre, fama, grandeza, lujo, suntuosidad, magnificencia, desarrollo, auge, apogeo.

## **espléndida**

Es un adjetivo calificativo que quiere decir que tiene, causa o irradia mucho resplandor. Magnífica, esplendorosa, maravillosa, estupenda, soberbia, regia, derrochadora, dadivosa, generosa, desprendida, luminosa, magnificencia, lujo, suntuosa.

## **espolear**

Es la acción que indica aplicar las espuelas a una cabalgadura. Es incitar o fustigar. Entre gallos de pelea, atacarse con las espuelas. Pinchar, punzar, estimular, fustigar, acosar, incitar, espolonear, animar, avivar, azuzar.

## **espoliche**

Mozo o lacayo que camina al lado de la caballería de su amo. Caminante. También talonazo, golpe dado en las nalgas con el pié.

## **espolón**

En Colombia quiere decir tajamar (dique de piedras o muros de concreto reforzado construidos para cortar el oleaje del mar). En los ríos también se instalan para controlar y mantener el cauce. Jarillón. Espuela, dedo que va hacia atrás en las aves galliformes. Espuela artificial grande y afilada, generalmente de carey y a veces metálica, que se calza a manera de arma a los gallos de pelea (En muchas galleras es prohibido usarlos). Calcificación anormal en el talón.

## **espolvorear**

En Colombia es esparcir un polvo sobre algo. Por lo general es un término utilizado en gastronomía o panadería. Puede referirse a esparcir azúcar, canela en polvo, harina de trigo o cualquier otro ingrediente que se tenga en polvo o harina. También se pueden espolvorear algunos insumos agrícolas o agroquímicos que son polvos secos.

## **esponja**

Es un animal invertebrado del tipo porífero. Vive en colonias. Masa porosa y elástica que sirve para absorber. Elemento de aseo y de cocina. También es sinónimo de espuma. Inflexión de esponjar. Quiere decir inflar, hinchar, agrandar.

## **esponjar**

En Colombia es tornar algo esponjoso. Darle apariencia de esponja. Volver algo menos consistente o ablandarlo, volverlo poroso o inconsistente. Ablandar, aligerar, afofar.

## **esponjarse**

En Colombia: enojarse, irritarse, ensoberbecerse, enfurecerse, inflarse, hincharse, soplarse.

## **esponsales**

Acuerdo previo a un matrimonio. relativo al matrimonio o a la ceremonia nupcial.

### **espontáneo**

Quiere decir natural, sencillo, sincero, franco, libre. También puede significar maquinal, automático, inconsciente, reflejo, instintivo. Que se hace sin pensar. Involuntario, repentino, súbito. Que surge de un momento a otro. Inesperado. En Tauromáquia, persona del público que ingresa a la plaza y hace varios capoteos al toro.

### **esporádico**

Quiere decir que ocurre pocas veces. Que no se repite con frecuencia. Eventual, inesperado, accidental, casual, ocasional, Imprevisto, esporádico. En Medicina, mal poco frecuente, que no obedece a epidemia o pandemia, que no es producto de un brote o contagio.

### **esporozoos**

Clase de Protozoos. Es un conjunto de microorganismos parásitos unicelulares, que se reproducen sexualmente y por esporulación. Carecen de cilios y flagelos y pertenecen a la Clase Sporozoa.

### **esposa**

Es el papel de la mujer en el matrimonio. Compañera, mujer, cónyuge. Grillete, elemento de forma anular que se coloca en cada una de las manos de un detenido y que se une a otra similar con una corta cadena. Consorte, costilla, pareja. Mujer casada. Inflexión de esposar, que significa casarse, contraer matrimonio.

### **esposos**

Es lo mismo que cónyuges. Marido y mujer. Pareja unida en matrimonio. Pareja, matrimonio. Plural de esposos, maridos.

### **espóndilo**

En Medicina es una forma de llamar a cada uno de los huesos que conforman la columna vertebral o espinazo. La palabra tiene orígenes griego y latino y significa vértebra. Hueso pequeño articulado que hace parte de la columna vertebral.

### **espóndilos**

Es el plural de espóndilo o espondil. En anatomía es cada uno de los huesos que conforman la médula espinal o columna vertebral. Vértebras.

### **esprínter**

Ciclista especializado en espríntes (o sprints). Quiere decir velocista, rematador. Es un tipo de atleta o deportista (más que todo ciclista) que se entrena para las pruebas de velocidad y en especial para adquirir gran velocidad en los metros finales de la competencia. En Atletismo se considera velocista, más no sprinter a quien corre distancias cortas como 100, 200 y 400 metros. En Ciclismo son velocistas quienes participan en Velocidad pura, 200 metros lanzados, Keirin o 1000 metros. Un sprinter puede adquirir muy altas velocidades en los últimos 20 metros de una competencia.

### **espuela**

Aditamento punzante de las botas que se coloca en los talones con el fin de pinchar los ijares de la cabalgadura. También es un aditamento muy puntiagudo de metal o Carey que se coloca a los gallos de pelea. Protuberancia que le sale a los gallos en las patas y les sirve de defensa. En Colombia de manera coloquial quiere decir cancha, experiencia, conocimiento, saber. Espolón, punzón.

**espuerta**

Quiere decir canasto, cesto, zoncho, cuévano, banasta. Recipiente elaborado con esparto que sirve para cargar cosas, especialmente frutas o mercado.

**espuertas**

Espuertas es el plural de espuerta. Quiere decir canasto, cesto, capacho, cesta, cuévano.

**espulgar**

Es la actividad que realizan muchos simios o monos y algunos humanos consistente en retirar insectos de sus cuerpos o cabelleras, especialmente pulgas o piojos. Es la actividad de buscar, extraer o retirar pulgas o piojos. También quiere decir investigar, averiguar, indagar, escudriñar, inspeccionar, buscar, explorar.

**espumantes**

Plural de espumante. Quiere decir que produce espuma o que genera burbujas.

**espumógeno**

Es el nombre que se otorga a un elemento que al mezclarse con agua y aire genera espumas. Es muy útil para la elaboración de extintores para el control de incendios. Pueden ser de origen químico o mecánico.

**espurea**

Quiere decir que no es legal, que es un fraude. Ilegal, fraudulenta, falsa, ilegítima, bastarda, falsificada, adulterada, chiviada. Espuria.

**espurgar**

El término correcto es expurgar, con x. Quiere decir redimir, suprimir algo que considera erróneo, molesto u ofensivo en un texto impreso. Expiar, purgar, perdonar, lavar, reparar, purificar.

**espurio**

Quiere decir ilegítimo, bastardo, fraudulento, falso, falsificado, adulterado. Que no es original o no es auténtico.

**espurniar**

Es un fenómeno climatológico. Es llover suavemente, lloviznas, generalmente aguanieve. Brisar aguanieve.

**esputar**

Quiere decir escupir, Arrancar o desgarrar flemas y arrojarlas por la boca.

**esputo**

Quiere decir secreción o expectoración de las vías respiratorias. Salivazo, escupitina, escupitajo, flema, gargajo.

**espúrea**

Quiere decir que no es auténtica, que no es original. Falsa, ilegítima.

**esqueje**

También llamado estaca. Es un sistema de reproducción o propagación manual de plantas. Consiste en cortar una parte del tallo o rama que tenga yemas y se siembra por separado, hasta lograr que le salgan raíces y se trasplanta. En Colombia también decimos por hijito.

### **esquelético**

Quiere decir muy flaco, en los huesos. Huesudo, famélico, desnutrido, raquítico. Que solo se ven sus estructuras, armazón /referido a una construcción o un edificio, Sin cubiertas o fachadas.

### **esqueléticos**

Quiere decir muy flacos, huesudos, desnutridos. Que tienen la apariencia de esqueletos. Demacrados.

### **esquiable**

Quiere decir que sobre este terreno cubierto de nieve o hielo se puede practicar el deporte del esquí de manera segura.

### **esquiafobia**

Quiere decir que le teme u odia a las sombras. Que lo asustan las sombras.

### **esquiate**

Es el nombre de una sopa o guiso típico mexicano preparado bien sea con maíz tostado molido (duro) o con maíz tierno, atole al que le agregan flores y hierbas, que le dan un color verdoso. También le dicen hesquite o isquite.

### **esquife**

Es lo mismo que caique. Es un tipo de embarcación ligera, sin cubierta similar a una canoa ocuriara. Se usaba para hacer el desembarco o abordaje de las naves mayores o galeras.

### **esquilmado**

Inflexión de esquilmar que quiere decir robar, dejar sin nada. Esquilmado, quiere decir víctima de un robo.

### **esquilmar**

Quiere decir cosechar, aprovechar, recoger, explotar, usufructuar, agotar, arrasar. De manera figurada robar, exprimir, estafar, desangrar.

### **esquilo**

Nombre del primer gran representante de la tragedia griega, antecesor de Sófocles y Eurípides.

### **esquilones**

Es el plural de esquilón. Es cada mechón de pelo o lana que se le corta a la oveja cuando se le está esquilando. Esquila.

Esquilón es también el aumentativo de esquila, que es la campana o cencerro que se le coloca en el cuello a los borregos para saber su ubicación.

### **esquimal**

Habitantes de los polos o de la región ártica. Traje abullonado y enterizo que usan los bebés. Mameluco.

## **esquimo**

Es otra manera de llamar a la flor de la aceituna o del olivo. Floración del olivo. Rapa, cadillo, trama.

## **esquinazo**

esquinazo está incorrectamente escrita y debería escribirse como Golpe. siendo su significado: <br>Golpe fuerte que se da con el filo o esquina de un muro o pared, de cualquier mueble.

## **esquipin**

Del Inglés Skipping. Es una deformación de la palabra inglesa muy usada en España y Sudamérica (Colombia y Argentina). Hace referencia al ejercicio de Correr en zancadas cortas elevando las rodillas. Es casi que trotar en el mismo sitio elevando las rodillas.

## **esquirra**

Es un pedazo o fragmento de un material duro que se ha partido con violencia y generalmente por una explosión. Puede ser de madera, pasta o metal. Astilla, añico, fragmento.

## **esquirol**

Es un individuo trabajador, que lleva la contraria a los compañeros trabajadores que se encuentran en huelga. Krumiro, vendido, regalado, rompehuelgas, ?? amarillo, carnero ??? o crumiro. Nombre de un municipio o localidad de Barcelona. Es un apellido de origen francés. Apellido de un Psiquiatra francés, llamado Jean Étienne Dominique Esquirol, que laboró en París en la clínica Hospital de la Pitié-Salpêtrière.

## **esquisto**

En Geología y Mineralogía es el nombre de un mineral, más exactamente una roca metamórfica, de estructura laminar. Es el resultado de una arcilla sometida a grandes presiones.

## **esquivan**

Es una inflexión de esquivar. Significa evitar, rehuir, eludir, rehusar, sortear, soslayar.

## **esrar hasta la bandera**

La locución correcta es "estar hasta las banderas". Significa que la multitud desborda la capacidad del recinto donde se encuentran. Que está muy lleno, full, repleto, atestado, atiborrado, colmado, abarrotado, desbordado,

## **esselen**

Era el nombre que recibía un pueblo indígena norteamericano que se asentó en el río Carmel y en Arroyo Seco, en los alrededores de las Montañas de Santa Lucía. es una zona poco poblada de California y que se conoce como Big Sur. Los Esselen fueron desplazados por los Ohlone de la Bahía de San Francisco.

## **esta canijo**

esta canijo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Está canijo." siendo su significado: <br>En México está canijo, quiere decir: débil, enfermizo.

En Colombia "este canijo" quiere decir este carajito, este muchachito (haciendo referencia a la necedad, la incomodidad que genera por ser tan inquieto). Inquieto, necio, incómodo, molesto.

## **estables**

Plural de estable. Quiere decir firme, fija, inmóvil, arraigado, segura, equilibrada, inalterable, duradera, permanente.

## **establo**

En Colombia es un cobertizo donde se guarda el ganado en las noches. Pesebrera.

## **estabo**

Es el nombre de una localidad sueca ubicada cerca a Estocolmo.

## **estabulación**

Es la acción o efecto de estabular. Quiere decir encerrar o meter los animales dentro de un establo. Encerramiento de los animales en un cobertizo para protegerlos de las inclemencias del clima.

## **estaca**

En Colombia es un trozo de madera con punta, para clavar en el suelo. Lanza, rama, palo, garrote, punta. Es también una inflexión de estacarse que significa clavarse una punta o esquirla de madera y también quedarse estático, quieto, rígido.

## **estacada**

En el deporte del patinaje es la acción mediante la cual un patinador alarga una pierna hacia adelante para tratar de pasar de primero un patín en la meta. También se usa estacata. Conjunto de estacas recién clavadas (puede ser en una cerca o en un cultivo que se siembre por ese método agronómico).

## **estacional**

Quiere decir que es relativo a las estaciones. Significa que es temporal. que se produce solo durante cierto tiempo.

## **estacón**

Es un aumentativo de estaca. En Colombia, especialmente en los Llanos Orientales, poste para cerca. Estaca grande.

## **estaderto**

estaderto está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Estadero" siendo su significado: </br>Creo que la pregunta es por Estadero. En Colombia es otra forma de llamar a los restaurantes que se encuentran a lo largo de una vía. Fondas, Almorzaderos.

## **estadio**

En biología significa etapa, fase, período, parte de una metamorfosis. Medida antigua de longitud que equivalía a unos 125 metros. Octava parte de un kilómetro. Recinto cerrado con graderías, donde generalmente se practican deportes de conjunto como el fútbol, béisbol o el rugby. Coliseo, cancha, campo, pista, recinto.

## **estadista**

Persona erudita en asuntos del estado. Gobernante, dirigente político, guía. Presidente.

## **estadísticas**

El término correcto es estadísticas, con tilde y es el plural de estadística. Datos que se llevan en tablas y permiten

hacer cálculos de diversa índole. Es la rama de las matemáticas que permite usar u analizar los datos de una muestra o población. Censos, recuentos, cómputos, cálculos, registros, listas, comparaciones, padrones.

### **estado de coma**

Es un estado vegetativo de una persona, donde solo respira y tiene circulación de la sangre, pero carece de sentidos. En la actualidad, médicamente puede ser inducido, para lograr una mejor recuperación de un paciente.

### **estado de sitio**

Es un estado excepcional al que recurrieron muchos gobiernos de Colombia para tratar de mantener el manejo del orden público. Esta medida también se ha aplicado en otros países, como Argentina, Chile, China, Perú, España, México y Bolivia. Equivale a Estado de Guerra. En él se otorgan facultades especiales a las fuerzas armadas y se dejan en suspenso garantías constitucionales, lo que permite y facilita actos de represión.

### **estados unidos**

Quiere decir estados o gobiernos que se colaboran o viven hermanados. Unión de varios Estados. Nombre que han recibido varios países que resultaron de la unión de varios Estados, algunos de los cuales ya cambiaron de nombre (Brasil, Colombia, Venezuela y Bélgica) y otros que aún lo conservan (México y Estados Unidos de América). Geográficamente es el nombre de un país conformado por 50 Estados y un Distrito, que está ubicado en Norteamérica y cuya Capital es Washington. También existió el proyecto de crear los Estados Unidos de África Latina.

### **estadual**

Quiere decir relativo a los estados que conforman un país federal. Estados de una federación o un a confederación. De los estados. Federado, federativo.

### **estafadoras**

Plural de estafadora. Quiere decir timadoras, embaucadoras, ladronas, chantajista, bribona, embustera.

### **estafas**

Plural de estafa. Es un delito mediante el cual se engaña a una persona, causándole pérdidas económicas. Fraude, timo, robo, engaño, despojo, trampa.

### **estafilino**

Quiere decir en anatomía relativo al paladar, úvula o campanilla. Músculo de la faringe. Grupo de insectos coleópteros conocidos como los cucarrones errantes.

### **estajar**

Estajar es adelgazar, disminuir el espesor de una lámina metálica, generalmente de hierro.

### **estalactitas**

Son unas formaciones calcáreas, cónicas y puntiagudas que cuelgan de los techos en cuevas de origen natural. Se presentan en suelos húmedos con alto contenido de agua carbonatada que se evapora.

### **estalaje**

Quiere decir de apariencia o aspecto muy sucio y desagradable. Presentación muy desagradable. Suciedad, aspecto, apariencia, presentación.

## **estameña**

Es otra manera de llamar a una tela conocida como etamina. Es un tipo de tela tupida de hilos gruesos y de aspecto rústico. Tela de tejido de lana o estambre.

## **estamina**

Fortaleza física para el aguante. Capacidad para resistir una enfermedad o la fatiga. Soportar el agotamiento. Vigor, polenta, aguante, resistencia.

## **estamos fritos**

Es una expresión coloquial usada en Colombia para denotar que estamos perdidos, que ya no hay nada que hacer. Perdimos.

## **estamosfritos**

"Estamos fritos" es una expresión coloquial colombiana que quiere decir que algo salió, mal, que nos perjudica. Irremediable, irreparable, irreversible, inexorable, perdido, fatal.

## **estampado**

Quiere decir que lleva dibujos o gravados decorativos encima (referido a una tela). Significa que ha sido elaborado con un molde e impreso o aplicado a presión sobre una tela o lienzo. Proceso mediante el cual se aplica una plancha o matriz entintada sobre una tela.

## **estampida**

Quiere decir carrera desbocada del ganado. Barajuste.

## **estampido**

Ruido estruendoso. Ruido fuerte y seco, generalmente producido por un disparo. Estruendo.

## **estampilla**

Diminutivo de estampa. Estampita. Figurita o recorte de papel que contiene grabados o impresos. En Colombia le decimos estampilla a un sello de correos. También le decimos estampilla a una persona muy persistente o que se pega a otra en todo momento. Compañía inseparable.

## **estan como el perro y el gato**

Es una manera coloquial de decir que dos personas son irreconciliables, que andan de tremenda pelea. Es más usado decir "viven como perros y gatos" o "están como perros y gatos". Enemistados. En plena guerra.

## **estancarse**

En Colombia quiere decir dejar de progresar, mantenerse estático y al mismo nivel,, sin mejorar. Paralizarse, inmovilizarse, detenerse, encharcarse, represarse.

## **estacionalidad**

Que tiene la cualidad de estacional. Que esta sometido a las estaciones, que depende de las estaciones. Que es por temporadas, que depende del tiempo.

## **estandard**

El término correcto es estándar. Es un anglicismo (proviene de standard). Quiere decir patrón, modelo, referencia. Que es lo de uso común o habitual. Que es lo que se acostumbra o es lo corriente. Que tiene las características más comunes en todos.

## **estanflación**

Es un término utilizado en Economía y hace referencia al peor escenario que se pueda presentar. Consiste en el estancamiento del desarrollo económico, con aumento del paro e inflación acelerada. Durante la estanflación también se presentan tasas de desempleo muy elevadas.

## **estantigua**

Es una visión aterradora, que produce terror. Visión fantasmal. Que causa espanto o pavor. Algo que se ve muy feo. Esperpento, adefesio, espantajo, birria.

## **estar a la trinca**

En Colombia significa estar atento, estar en la jugada, prevenido, vigilante.

## **estar alguien en la pomada**

El Colombia quiere decir saber a profundidad sobre un tema y además significa pertenecer a un grupo de privilegiados, de escogidos, a la élite.

## **estar alguien hecho un nazareno**

Persona con múltiples heridas que sangran profusamente, víctima de una paliza. Quiere decir herido, maltratado, lacerado, golpeado. Hecho un Cristo.

## **estar alguien hecho una pavesa**

Quiere decir exhausto y frágil, extenuado y debil. Que ha perdido fuerzas, sin vigor. Con una gran decepción.

## **estar barado**

El término correcto en Colombia es "estar varado", con v. Quiere decir estar vacante, sin trabajo, cesante. También quiere decir tener problemas con el auto por fallas mecánicas o eléctricas.

## **estar con el agua en el cuello**

Es una expresión coloquial para indicar que se tienen muchos problemas, que se están pasando apuros.

## **estar de la olla**

Es una expresión utilizada en Colombia que quiere decir quedar en la pobreza absoluta, estar sin recursos económicos. Tener problemas, encontrar obstáculos y dificultades.

## **estar de vuelta**

Quiere decir regresar, volver. Tener una segunda oportunidad.

## **estar en boga**

En Colombia significa estar en el curubito, estar de moda, vivir en boca de todos por estar sobresaliendo en algo, tener

mucha acogida o aceptación. Lucir ante los demás. De conocimiento público en la actualidad. Tener mucha notoriedad.

### **estar en calma**

Estar en calma, significa estar tranquilo, calmado, pacífico. Cuando se refiere a aspectos climáticos, indica quietud, que no hay viento.

### **estar en capilla**

Quiere decir que es el próximo a recibir un castigo severo o incluso a ser ejecutado. Amenazado. Coloquialmente, estar en lista de espera, esperando el turno.

### **estar en la ruina**

Puede ser una definición de pelao o ilíquido.

### **estar en las nubes**

la expresión "Estar en las Nubes" es similar a estar elevado, estar englobado, ido, elevado, abstraído, lelo, ensimismado.

Otro significado es estar enamorado, concentrado, absorto, meditabundo, pensativo.

Creerse superior a los demás, endiosado, vanidoso, creído, engreído, crecido, arrogante, orgulloso.

### **estar en las nuves**

En Colombia "estar en las nubes" quiere decir englobado, elevado, ido, distraído, lelo, ensimismado, absorto, dormido.

### **estar en mi mano**

La locución "estar en mi mano" o tenerlo en mi mano" quieren decir que la otra persona está dispuesta a aceptar lo que yo pida o decida. Que cuento plenamente con su apoyo. Incondicional.

### **estar en pelota**

En Colombia se usan las expresiones "estar en pelota" o "estar en bola" para denotar desnudez, estar desvestido, estar sin ropa. También decimos estar viringo, estar pelado.

### **estar en una situación boyante**

Quiere decir no tener problemas económicos. Tener solvencia económica. Situación económica que permite vivir muy cómodamente. Opulencia, riqueza, fortuna, comodidad.

### **estar fregado**

En Colombia es lo mismo que "estar en la olla". Quiere decir estar en muy precarias condiciones de salud o económicas.

### **estar groggy**

Quiere decir mareado, con mareo. En boxeo, estar a punto de caer en la lona, al borde del nocaut, tambaleándose.

### **estar hasta la bandera**

Quiere decir en Colombia repleto, muy lleno, saturado, hasta el tope, hartado, hastiado, copado. Se utiliza más en plural "estar hasta las banderas", para indicar que un estadio, un recinto o un bus está atiborrado de gente.

### **estar hasta las tetas**

Quiere decir muy lleno, con el cupo completo, que no hay campo o espacio para llevar o incluir más. Lleno, túquico, full, colmado, copado, repleto, atiborrado, atestado, abarrotado

### **estar hecho un basilisco**

Quiere decir persona supremamente enfadada, a punto de explotar. En riesgo de que alguien se torne violento.

### **estar irritado o irritable**

Estar irritado quiere decir bravo, furioso, furibundo, enojado, exasperado. Irritable quiere decir que fácilmente se puede enfurecer, con tendencia a ponerse bravo, malgeniado, enojadizo, irascible, sensible.

### **estar muerto de miedo**

En Colombia quiere decir amedrentado, acobardado, temeroso, timorato, agüevado. En Colombia de manera vulgar se dice "cagado del susto".

### **estar patas arriba**

En Colombia quiere decir desordenado, revocado. Caótico.

### **estar petado**

Quiere decir lleno, repleto, abarrotado, atiborrado (con mucha gente). Estar o sentirse fuerte, vigoroso, fornido, musculoso. Inflexión de petar, que significa gustar, agradar.

### **estar por las nubes**

En Colombia "estar por las nubes" quiere decir englobado, elevado, ido, distraído, lelo, ensimismado, absorto. Estar volando, divagando.

### **estar sobrio**

Permanecer en sano juicio, abstemio, en sus cabales. No haber consumido licor o alguna droga. Quiere decir moderado, mesurado, discreto, austero, sencillo, entero, elegante, ponderado, frugal.

### **estartaso**

El término correcto es estartazo, con z. En Colombia quiere decir golpe fuerte y seco. También puede significar chispazo, corrientazo. Inicio o encendido de un vehículo. Acción de inicio en el encendido de un vehículo para probar la batería.

### **estasisfobia**

Es el miedo irracional y enfermizo a permanecer de pie o caminar.

### **estatalidad**

Significa que pertenece o es relativo al estado. Capacidad que despliega el aparato estatal.

### **estaticidad**

Quiere decir inmovilidad, quietud, paralización, fijeza, rigidez. Propiedad de estarse quieto, de no moverse, de paralizarse o que dar rígido como una estatua. Propiedad de mantenerse estático.

**estatocisto**

Es un órgano georreceptor de algunos seres vivos (plantas o animales). Hace que el organismo se oriente respecto al centro de gravedad y con él proporciona el equilibrio necesario en su crecimiento o movimiento. Es un órgano sensorial, que se forma básicamente con partículas calcáreas diminutas.

**estatuas**

Plural de estatua. Es una obra tallada o esculpida que semeja a una persona, una figura humana o animal. Quiere decir quieto, inmóvil. También significa talla, escultura, efigie, figura, ídolo.

**estatuido**

Es una inflexión de estatuir. Significa reglamentar, ordenar, decretar, preceptuar, regular, establecer una normativa o un estatuto.

**estatura**

Quiere decir talla, altura. Medida que se toma a las personas desde la base de los pies hasta la corona. Medida de las personas de pies a cabeza.

**estatus**

Estado de una cosa dentro de un marco de referencia. Posición que ocupa un individuo dentro de la sociedad. Posicionamiento favorable de acuerdo a una jerarquía o la importancia. Nivel.

**estaurofobia**

Es el nombre de la aversión o temor a las cruces y a los crucifijos. Es conocida también como "la fobia de los vampiros". En muchas personas ocurre porque asocian una cruz con un muerto o fallecido.

**estándar**

Quiere decir que es la medida que se ha tomado como la más frecuente, la más común, la corriente, la promedio de toda una población.

**estás cuadrado**

En Colombia quiere decir estás contratado, estás ubicado. Significa que se le han asignado funciones, una oficina y se convino las formas de remuneración. Cuadrar en Colombia es ponerse de acuerdo, concertar, acordar, convenir.

**estáticas**

Quiere decir quietas, inmóviles. Que no se mueven, que permanecen en su sitio, quietas.

**esteatofago**

Quiere decir el que come grasa, gordana o sebo.

**esteatopigia**

Es una condición, más notoria en la mujer, mediante la cual se acumula grasa en las nalgas o glúteos. Caderona, nalgona.

**esteatófago**

Quiere decir que come grasa, sebo o tocino. Que come grasa animal.

### **esteban**

Esteban es un nombre de varón de origen griego. Quiere decir el victorioso, coronado, laureado. Nombre de un Santo de la Iglesia Católica. Fue Diácono de la Primigenia Iglesia Cristiana de Jerusalén. Fue condenado a lapidación. Su muerte fue presenciada por Saulo de Tarso (después San Pablo). Las iglesias católica, anglicana, luterana, ortodoxas orientales, ortodoxa y la oriental nestoriana veneran a San Esteban.

### **estefanía**

Estefanía es un nombre de mujer de origen griego y significa bien coronada. Tiene como variante Estefany o Stefany.

### **estela**

Estela o Stella es un nombre de mujer que quiere decir la estrella, la fulgurante, la que alumbraba. Es de origen latino. Como sustantivo quiere decir rastro, marca, señal, huella, pista, recuerdo, sensación.

### **estelada**

Quiere decir que tiene estelas, listas, rayas o franjas delgadas. En Catalán quiere decir estrellada. Es el nombre que se da a una bandera de unidad catalana y adoptada por los independentistas. Posee un triángulo azul con una estrella blanca al lado izquierdo y lo demás son 9 listas o franjas horizontales delgadas alternadas de amarillo y rojo.

### **estelar**

Quiere decir relativo a las estrellas. También puede significar que deja rastro o huella. Que marca, señala. Que es muy fulgurante, muy brillante, de suma importancia.

### **esteliano**

Quiere decir oriundo de Estelí. Residente o relacionado con Estelí. Estelí es el nombre de una ciudad y de un Departamento en Nicaragua. También Estelí, es una localidad española en Asturias.

### **estella**

Estella (en euskera, Lizarra; ambos cooficiales) es un municipio y una ciudad española, ubicada en la zona media occidental de la Comunidad Foral de Navarra, cabecera de su merindad, del partido judicial nº 1 de Navarra y de la comarca de Tierra Estella.

La localidad se encuentra asentada en un gran meandro del río Ega, el cual se abre paso entre las montañas que la rodean por lo que es conocida como La ciudad del Ega. Por ella pasa el Camino de Santiago en el tramo entre la capital de la comunidad Pamplona, de la que dista 44 km y la ciudad de Logroño, en La Rioja. Estella, Estela o Stella es nombre femenino, que significa estrella, o estela (huella de que deja una embarcación al moverse en el agua o rastro luminoso de un cuerpo que se mueve en el aire).

### **estema**

Es otra manera de llamar el Árbol Genealógico. Esquema donde se representa los orígenes o ancestros de una persona.

### **esteno-**

Es un prefijo griego que significa estrecho, ceñido, comprimido, apretado, ajustado. En Biología, se utiliza para designar elementos, cuerpos o seres que no soportan cambios mínimos en sus condiciones de vida. Es lo opuesto al prefijo Euri,

que significa de amplio rango de resistencia. El prefijo esteno nos sirve para formar la palabra estenotermo, que hace referencia a animales que no soportan cambios mínimos de temperatura.

### **estenopeica**

El término correcto es estenopéica, siempre con tilde. Quiere decir de agujero pequeño o estrecho. Es un tipo de cámara fotográfica que no posee lente. Actividad fotográfica que se realiza prácticamente sin equipo. Funciona con una caja o recipiente, que tiene un pequeño orificio y un material fotosensible (sensible a la luz).

### **estenostíridos**

Es la castellanización de Stenostiridae. Es una palabra latina que significa de pico fuerte. Es una nueva familia de aves propuesta, para clasificar una parte de las familias Monarchidae, Muscicapidae y Rhipiduridae, esta conformada por los géneros Elminia, Culicicapa, Chelidorhinx. Son aves expertas en la caza de insectos durante el vuelo. Se les conoce como elminias, papamoscas (o atrapamoscas) y abanicos.

### **estenotermo**

Estenotermo es un término de biología que hace referencia a animales u organismos que no soportan cambios mínimos de temperatura. Se forma la palabra con los prefijos griegos esteno que significa estrecho, ceñido, comprimido, apretado, ajustado y termos temperatura o calor. En Biología, se utiliza para designar elementos, cuerpos o seres que no soportan cambios mínimos en sus condiciones de vida. Es lo opuesto al prefijo Euri, que significa de amplio rango de resistencia.

### **esteñas**

Mujeres o personas oriundas o residentes en Ciudad del Este, en Paraguay.

### **esteño**

Es la forma de llamar a los oriundo de Punta del este en Uruguay o a los de Ciudad del este en paraguay. Que procede del este o del oriente. Oriental.

### **estepa**

Quiere decir llanura muy extensa. Tierra plana y extensa. Es un tipo de bioma o formación vegetal, extenso, plano y de vegetación primordialmente herbácea. Suelo o zona plana de climas muy extremos y de pocas lluvias. En Colombia es un apellido de origen español. Estepa es el nombre de un municipio en la Provincia de Sevilla. Es también otro nombre común de unas plantas llamadas Jara (Géneros Cistus y Halimium de la familia Cistaceae, son plantas herbáceas). También hay otra planta llamada en España estepa: es el Hypericum balearicum de la familia Hipericaceae, que también recibe los nombres de hipericón o hipérico de las Baleares.

### **estepillas**

Estepillas es el plural de estepilla. Se le dice estepilla a tres plantas diferentes. A la Digitalis obscura, que se llama también dedalera negra o corregia, es de la familia Escrofulariaceae. La Cistus clusii que recibe los nombres de Romerina o Romero Macho y es de la familia Cistaceae. Y a la Cistus albidus, también conocida como Jara Blanca y que es de la familia Cistaceae. Todas son arbustos pequeños. Todas tienen usos medicinales y todas se encuentran en la Península Ibérica.

### **ester**

Nombre propio, pero esther está incorrectamente escrita y debería escribirse como " Ester o Esther (es nombre propio)." siendo su significado:

Es un nombre de mujer. Variante Ester. Significa la estrella, la que brilla. Es de origen Bíblico. Libro de la Sagrada Biblia en el Antiguo Testamento. Se cree que el nombre proviene de Ishtar, diosa del amor y la fertilidad en Babilonia. En química es el nombre de las grasas, que son un compuesto orgánico en el que se ha substituido un hidrógeno por un radical ácido alcohólico.

### **estera**

Es una especie de alfombra o tapete elaborada con hojas de palma tejida, que se utiliza para dormir en climas muy cálidos. La palabra utilizada en México es petate. En Colombia les decimos también esterillas.

### **estercofago**

estercofago está incorrectamente escrita y debería escribirse como Estercófago (siempre lleva tilde). siendo su significado: <br>El término correcto es Estercófago (siempre debe llevar tilde). Persona o animal que come estiércol, excrementos. Estercolero, escatófago.

### **estereoscopios**

Es un aparato óptico que se utiliza para hacer fotointerpretación. Este aparato consta de dos lentes colocados a una distancia ideal para que permitan una visión binocular de mapas lo que da una sensación de relieve o visión tridimensional. Existen de diversas formas y tamaños. Es un aparato de uso similar a unas gafas 3D.

### **estereotipo**

Puede significar modelo, ejemplo. Son imposiciones de la sociedad con relación a cultura, ideas, prejuicios, actitudes, creencias y opiniones. También se considera estereotipo algo que se repite o se hace de manera automática. Algo que se debe emular.

### **esteriliza**

Es una inflexión de esterilizar. Quiere decir volver estéril o infértil. Capar, castrar, extirpar. También puede significar contrarrestar todo peligro de infección. Desinfectar, higienizar, purificar, pasteurizar.

### **esterilizan**

Es una inflexión de esterilizar. Quiere decir desinfectar, descontaminar. Eliminar todo posible foco de infección en un instrumental médico. También es volver estéril un terreno, un animal o un instrumental médico o quirúrgico. Eliminar la producción de óvulos o de espermias en un animal, para que no se reproduzcan.

### **esterilla**

Es una especie de alfombra o tapete elaborada con hojas de palma tejida, que se utiliza para dormir en climas muy cálidos. La palabra utilizada en México es petate. En Colombia les decimos también esteras. También se llama así a un material de construcción elaborado con guadua rajada. Se utiliza mucho en el eje cafetero.

### **esterlín**

Esterlin o esterlín es una tela fabricada con hilos de algodón, que es basta y gruesa. Generalmente es de color. Bocací. Masculino de Esterlina, moneda usada en Inglaterra (En inglés Sterling).

### **estero**

En Colombia y especialmente en los Llanos Orientales, terreno bajo que se inunda en el invierno. Terreno inundable de la sabana.

## **esterto**

esterto está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Estertor" siendo su significado: </br>El término correcto es estertor. Significa Jadeo, ronquido, agonía, ahogo, respiración agitada y dificultosa.

## **estertores**

Ruido anormal que se produce al paso del aire por las vías respiratorias. Ruido que en los moribundos produce el aire al pasar a través las mucosidades acumuladas en laringe, traquea y bronquios. Ronroneo. Ronquidos.

## **estetoscopio**

También es denominado fonendoscopio. Es un aparato de uso médico que se utiliza para auscultar los latidos del corazón en un paciente y la respiración. Aparato para auscultar sonidos cardíacos y respiratorios y algunas veces intestinales o de soplos sanguíneos. Aparato que toma, percibe o ausculta sonidos internos.

## **estevan**

Esteban o Estevan es un nombre de varon de origen griego. Quiere decir el victorioso, coronado, laureado. Nombre de un Santo de la Iglesia Católica. Fue Diácono de la Primigenia Iglesia Cristiana de Jerusalen. Fue condenado a lapidación. Su muerte fue presenciada por Saulo de Tarso (después San Pablo). Es venerado por las iglesias católica, anglicana, luterana, ortodoxas orientales, ortodoxa y la oriental nestoriana.

## **estevana**

Es un nombre de mujer común en los países eslavos. Es variante de Esteban o Estevan, que es un nombre de origen griego y quiere decir coronado, victorioso.

## **estevia**

Es uno de los nombres de una planta herbácea, oriunda de Paraguay, conocida como hierba del diabético, hierba dulce o hierba miel. También es conocida en guaraní como Ka'a he'e. Pertenece al género Stevia o Estevia y a la familia Asteraceae. Quiere decir dedicado a Esteve, en honor al médico y botánico español que descubrió la planta y sus usos, llamado Pedro Jaime Esteve. El nombre científico de la planta es Stevia rebaudiana. También es llamada estevia o stevia un edulcorante que se obtiene de la misma planta.

## **estéril**

Quiere decir árido, improductivo, infecundo, pobre, desértico, yermo. Que carece de vida. También puede significar que no está infectado o contaminado, que es aséptico, esterilizado o desinfectado. Otra acepción válida es ineficaz, inútil, infructuoso, vano, descontaminado.

## **estériles**

Plural de estéril. Quiere decir árido, improductivo, infecundo, pobre, desértico, yermo. Que carece de vida. También puede significar que no está infectado o contaminado, que es aséptico, esterilizado o desinfectado. Otra acepción válida es ineficaz, inútil, infructuoso, vano, descontaminado.

## **esther**

esther está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Esther (es nombre propio)." siendo su significado: </br>Es un nombre de mujer. Variante Ester. Significa la estrella, la que brilla. Es de origen Bíblico. Libro de la Sagrada Biblia en el Antiguo Testamento. Se cree que el nombre proviene de Ishtar, diosa del amor y la fertilidad en Babilonia.

## **estiaje**

Época de carencia de lluvias. Falta de agua o humedad. Sequía, aridez, resequedad.

## **estibina**

Es uno de los nombres de un mineral del grupo de los sulfuros. También es llamado antimonita o estibinita. Es la principal mena del Antimonio. Tiene uso cosmético para oscurecer los párpados o la piel de la cara, pues con el se fabrica el Kohl, pero debe hacerse con precaución pues suele llegar a ser tóxico.

## **estiércol**

Excremento de los animales. Residuo de desechos alimenticios que se expulsan por el ano después de la digestión. Caca, heces fecales, mierda, estiércol, fiemo, hez, heces, deposición, cagada.

## **estigma**

Hace referencia a las marcas, señales, heridas o cicatrices sobrenaturales que aparecen en los cuerpos de personas o de los santos, como revelación de su participación en la pasión de Cristo. Afrenta, difamación desdoro, agravio, insulto, ultraje, ofensa, mancha, vergüenza. Marca o seña, realizada con un hierro candente en señal de esclavitud y dependencia.

## **estiletazo**

Herida causada con un estilete. Puñalada, estocada, puntazo, puyazo, navajazo.

## **estilete**

Puñal largo u muy delgado. Pincho, púa, punzón, daga o cuchillo delgado. También puede ser en medicina una sonda, catéter o una tintera.

## **estillar**

El término correcto es astillar. Quiere decir quebrar, fraccionar, partir, fracturar, reducir a astillas.

## **estilo**

Conjunto de rasgos peculiares que caracterizan a un artista o a una persona. Aspectos o rasgos que confieren connotación o personalidad propia a una obra y que permiten reconocer su autor o compositor. Nombre que se daba antiguamente a un punzón que se utilizaba para escribir o grabar. Modo, manera, forma, costumbre, uso, moda, clase, categoría, distinción.

## **estilógrafo**

Es una forma de llamar a un esfero, esferográfico, portaminas o lapicero. Consta de una carcasa que puede ser metálica o plástica y en el interior lleva una mina que es un depósito plástico y cilíndrico de tinta que se libera por un extremo metálico en el cual hay una diminuta esferita. Implemento o útil escolar para escribir con tinta.

## **estimulantes**

Nombre genérico que se da a las sustancias que aumenta el nivel capacidad motriz o cognitiva, también aumenta la capacidad de vigilia o alerta, refuerza la capacidad de atención. Sustancia que anima, despierta, excita, alienta o provoca.

## **estipa**

Es uno de los nombres comunes de una planta de la familia Poaceae y que es utilizada como ornamental. También recibe los nombres de cola de pony, pluma mexicana, estipa de México, estopa, esparto. Su nombre científico es *Stipa tuneifolia* o *Stipa tunissima*. También es la castellanización del término *Stipa*, que es el nombre de un género Botánico de la familia Poaceae. Quiere decir en griego estopa o fibra.

### **estipendio**

Es lo que se paga por un trabajo. Quiere decir honorarios, paga, remuneración, sueldo, salario, retribución, comisión, asignación.

### **estipular**

Quiere decir acordar, convenir, concertar, ponerse de acuerdo. Establecer en un escrito lo acordado o convenido.

### **estirón**

Es un tipo de ejercicio, mediante el cual se pretende alargar la extensión de un miembro superior o inferior, o incluso del cuerpo. Elongación, alargamiento. Ejercicio de estiramiento. Volada de palo a palo de un arquero en el fútbol.

### **estirpe**

Calidad o herencia ancestral. Quiere decir ascendencia, abolengo, alcurnia, procedencia, raíz, cepa, linaje, tronco. Nombre de un álbum musical de la cantante de música llanera colombiana Nancy Vargas.

### **estirpendio**

El término correcto es estipendio. Quiere decir cantidad de dinero que se paga por un trabajo realizado. Costas, costo, pago, gaje, salario, emolumento, asignación, remuneración.

### **estítica**

El término correcto es *estítica*, con tilde. Quiere decir estreñida, que sufre estreñimiento. También quiere decir de sabor metálico y astringente.

### **estítico**

En Colombia y sobre todo en la zona del eje cafetero quiere decir que padece de estreñimiento, que padece de estiptiquez, constipado, estreñido. Persona que no ha podido defecar en varios días. Que no hace deposiciones con la frecuencia debida. Tacaño, tenido, avaro, mezquino

### **estivación**

Es un tipo de adaptación fisiológica de algunos organismos vivos para superar la época de verano. Puede denominarse dormancia de estiaje o latencia de verano. Estiaje. Durante este período el organismo vivo suspende la mayoría de sus actividades y metabolismo, para poder superar el verano. Un ejemplo puede ser la caída del follaje de los árboles de muchas especies tropicales o el sepultamiento de especies de reptiles entre el fango en época de verano.

### **estival**

Quiere decir que es cálido, agradable, ameno, veraniego. Que está relacionado con el verano, el estío o el calor.

### **estío**

Quiere decir que corresponde al verano. Época de sequía. Veraniego, estiaje, sequía.

## **estíptico**

Quiere decir que cicatriza, que ayuda a secar y recuperar la piel. Astringente, que deseca y contrae los tejidos. También es un producto tópico y cosmetológico que permite limpiar, secar y contraer la piel. Que cierra los poros. Astringente, cicatrizante. También puede significar estreñido.

## **estoa**

En Arquitectura es una plataforma rectangular soportada por columnas o pilares. En griego quiere decir pórtico. Cubierta construida para protegerse del sol y de la lluvia.

## **estocadazo**

Lance de la esgrima. Golpe, lesión o herida causada con el estoque, un tipo de espada. Aumentativo de estocada.

## **estocaje**

Mercancía disponible o almacenada. Elementos que hacen parte del stock (elementos, productos o mercancías disponibles para su uso o comercio)..

## **estocástico**

Quiere decir relativo a la suerte o al azar. Afortunado, sorpresivo. En Matemáticas Teoría en la estadística de procesos.

## **estocolmizar**

Quiere decir inducir o propiciar el Síndrome de Estocolmo. Es hacer que una persona que es o fue víctima de secuestro, especialmente si es de carácter político, justifique la acción realizada, sea benevolente con sus captores o que empiece identificarse y a apoyar su ideología.

## **estofado**

Carne cocida o cocinada con verduras. Quiere decir guiso, cocido, vianda plato, platillo.

## **estofar**

Quiere decir cocinar carnes y verduras a fuego lento. Sancochar, cocinar. También puede significar bordar y rellenar algo con algodón. Decorar y labrar en madera. En España, estufar es calentar en la estufa.

## **estofas**

Es el plural de estofa. Quiere decir cualquier clase de tejido de seda o lana. Por extensión, clase, clasificación, especie o condición de cada persona. Variedad, diversidad.

## **estofona**

Mujer que le gusta labrar, tejer o vestir estofas (telas de seda). En algunas partes le dicen estofona a una habitación donde hay saunas.

## **estofón**

Estudiante dedicado a su estudio. Concentrado, dedicado, aplicado, intelectual, empollón. Es un término usado por los

boricuas.

### **estoica**

El término correcto es estóica. Persona que permanece serena o calmada a pesar de las adversidades. Quiere decir calmada, tranquila, serena. impasible, inmutable, firme, entera, fuerte, aguantadora.

### **estolidez**

Quiere decir estupidez, torpeza, pendejada, idiotez, tontería, sandez, disparate, pavada, bobada, burrada, estulticia, boludez.

### **estolido**

El término correcto es estólido o estólida, siempre con tilde. Quiere decir que es torpe o que le falta buen entendimiento (es válido para persona o animal). Que manifiesta estulticia, estupidez, idiotez, torpeza. Tonto, bobo, idiota. Que carece de inteligencia.

### **estolker**

estolker está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Stolker" siendo su significado:   
Estolker o Stolker es una persona que espia o acecha a otra persona de manera furtiva, para conocer sus movimientos a cabalidad. Espía. No está aceptada por la RAE. También Stolker es el apellido de un ciclista holandés (Michel) que corrió la Vuelta a España y ganó una etapa en 1964.

### **estomacal**

Quiere decir relativo al estómago. Que pertenece al estómago. Que se origina en el estómago.

### **estomas**

Técnicamente son dos células oclusivas que delimitan el ostiolo (poro). Poros de las hojas de las plantas, por donde respiran (intercambian el oxígeno y el gas carbónico). Nariz de las plantas.

### **estomatópodo**

Es un Orden de animales marinos, con caparazón. Crustáceo marino, como la galera. Abundan en el Mediterráneo.

### **estonia**

Es el nombre de un país ubicado al Norte de Europa, con costas sobre el Mar Báltico. Su capital es Tallín. Posee una parte continental y unas 2222 islas e islotes. Hace parte de la Unión Europea.

### **estopa**

En Colombia quiere decir tela burda de cáñamo. Nombre común de una planta llamada también jara, jaguarzo, jarilla, estepilla. Su nombre científico Cistus albidus de la familia Cistaceae. Dúo musical español conformado por los hermanos David y José Manuel Muñoz.

### **estopar**

En Marinería es rellenar con estopa o tela burda las juntas del maderamen de los barcos.

### **estoperol**

En Colombia le decimos estoperol o tache a un botón metálico. Adornos metálicos que se colocan en chaquetas, pantalones, calzado y hasta en la tapicería de muebles. Tachuela con cabeza grande. También sobn dispositivos reflectivos en forma de botón que se colocan en las vías para señalarlas o para reducir velocidad.

### **estoposo**

Que tiene la apariencia de la estopa. Que es áspero, burdo y ordinario. Que es de tela áspera.

### **estoque**

Es un tipo de espada de hoja angosta.

### **estoraque**

Nombre común de un árbol también conocido como istoraque. Su nombre científico es *Styrax guianensis* y pertenece a la familia *Styracaceae*. De el se extrae un bálsamo muy utilizado, que recibe el mismo nombre o estoraque líquido. Resina natural.

### **estorbero**

El que no sirve, el relegado, el que causa o es un estorbo

### **estorbo**

Es una inflexión de estorbar. Significa molestar, incomodar, fastidiar, obstaculizar, trabar. En Colombia se utiliza como sinónimo de obstáculo, traba, freno, impedimento, dificultad, molestia. Estorbo es todo aquello que impide un fácil desplazamiento.

### **estorboso**

Quiere decir que molesta, que incomoda, que estorba.

### **estordir**

Quiere decir aturdir, dejar aturdido con un estruendo. Atolondrar, atarantar, confundir, turbar.

### **estoria**

Estoria o Estoria de España, es el nombre de un libro de carácter histórico iniciado por Alfonso X. Es famosa la edición de Meléndez Pidal y se conoce como Primera Crónica General. Historia.

### **estorninos**

Plural de estornino. Nombre de unas aves migratorias europeas. Su nombre científico es *Sturnus vulgaris* y pertenece a la familia *Sturnidae*.

### **estorreja**

Es un platillo mexicano de origen español. También se les llama torrejitas. Son rebanadas tostadas al fuego y que se pueden consumir con dulce o con sal. Pueden ser de pan (marquesote) o rodajas de manzana.

### **estovaína**

En Medicina y Farmacología es el nombre de un fármaco utilizado como anestésico en Oftalmología. Es un anestésico local, un alcaloide sintético.

## **estoy**

Es una inflexión de estar. Se usa como verbo auxiliar. Significa Existir, hallarse, vivir, ser, permanecer, encontrarse, quedar, sentar, caer.

## **estrabón**

Nombre de un geógrafo e historiador de origen griego. Su principal obra fue "Geografía", en el que narra y describe sus numerosos viajes. Había nacido en Amasia.

## **estrado**

Es un sitio de importancia o relieve donde se ubican personajes en cualquier evento. Tablado, tarima, entarimado, plataforma.

## **estrafalaria**

En Colombia quiere decir raro, extraño, extravagante, estrambótico, desaliñado, ridículo, desaliñado, grotesco, excéntrico.

## **estragado**

Es una inflexión de estragar. En Colombia quiere decir ahíto, lleno, saciado, empalagado. También puede significar arruinar, dañar, viciar, corromper.

## **estragao**

Vulgarismo por estragado, que significa ajado, envejecido, deteriorado. En Colombia también puede significar ahito, lleno, sin deseos de comer más. Fastidiado con la comida.

## **estrago**

Daño de grandes proporciones. Efecto nocivo severo. Destrucción, ruina, daño, devastación tragedia, desgracia.

## **estral**

Época de celo o de ovulación de las hembras de todos los animales. Ciclo de tiempo apto para la cópula y concepción entre los animales. Relativo al estro.

## **estrambã³tico**

estrambã³tico está incorrectamente escrita y debería escribirse como Estrambótico. siendo su significado: <br>El término correcto es estrambótico. Quiere decir vistoso, llamativo, raro, desagradable, impactante.

## **estrambolico**

El término correcto es estrambótico (con tilde). Significa ridículo, estrafalario, desaliñado, grotesco, cómico, excéntrico, extravagante, raro, llamativo.

Puede que quisieran preguntar por Estrombólico o mejor strombólico que quiere decir parecido o similar a un pan italiano relleno quesos y carnes, similar a un Croissant (Stromboli).

## **estrambolo**

Es uno de los nombres que recibe una planta y su fruto. En Colombia también le decimos carambolo. Es un arbusto que pertenece a la familia Oxalidaceae. También recibe otros nombres, como: averroa, carambolera, torombolo, chiramelo, miramelo, tamarindo chino, tamarindo culí. Su nombre científico es Averrhoa carambola. Es una fruta

ovalada y estrellada. Al corte forma una estrella perfecta de 5 puntas. Es muy ácida y fibrosa.

### **estrambótico**

En Colombia quiere decir raro, extraño, extravagante, estrafalario, ridículo, desaliñado, grotesco, excéntrico.

### **estratagema**

Es una acción inteligente, hábil y engañosa para tratar de vencer al adversario. Maniobras para sacar ventaja. Operación táctica militar. Argucia, maña, táctica, técnica, estrategia, ardid, artimaña, treta, astucia.

### **estrategias de nairobi**

Es una serie de recomendaciones que se hicieron en la Conferencia Mundial de la Mujer en Nairobi 1985, tendiente a mejorar el trato cotidiano a la mujer, respetando sus derechos, pero sobre todo eliminando todo tipo de costumbres que le afecten su condición de mujer y ser humano.

### **estrato**

Puede tener varios significados: Capa de sedimentos, nivel o rango económico o social y una clase de nube. En Colombia se cobran los servicios públicos de manera diferencial de acuerdo al estrato socioeconómico. Clasificación, categoría.

### **estratósfera**

Es el nombre de una de las capas de la atmósfera de la Tierra. Se sitúan entre la Mesósfera y la Tropósfera. En la zona ecuatorial se extiende entre los 20 y 50 Kilómetros de altura y en ella va disminuyendo la temperatura a medida que aumenta la altura.

### **estravio**

El término correcto es extravío, con x y tilde. Es una inflexión de extraviar o extraviarse, Quiere decir perderse, desorientarse, descarriar, confundir, traspapelar, corromper.

### **estrábico**

Paciente que sufre de estrabismo. Bisco, persona que tiene las vistas desviadas. Chosco.

### **estrecho**

Quiere decir ajustado, angosto, apretado, ceñido. En Geografía es un sitio angosto entre dos mares, sitio donde dos franjas de tierra están separadas por una franja delgada de mar.

### **estregado**

En Colombia es una inflexión de estregar. Significa restregar, friccionar, frotar, refregar, rozar, raer, lijar, limpiar.

### **estregón**

En Colombia es cada uno de los roces fuertes o fricciones que se da a la ropa cuando se lava.

### **estrella michelin**

Es un tipo de certificación de excelente calidad para un restaurante.

## **estrellamiento**

En Colombia es lo mismo que choque o estrellada.

## **estrellita**

Es un diminutivo de estrella. Es el nombre de una canción infantil muy antigua (Autor Manuel M. Ponce, mexicano, 1912). Es el nombre común de una planta de jardín, herbácea que produce muchas flores y de colores variados (nombre científico *Pentas lanceolata* de la familia Rubiaceae). Existen otras dos plantas con el mismo nombre común de estrellita: *Eryngium carlinae*, de la familia Apiaceae, que en México le dicen erizo. Es una planta arvense. La otra planta es la *Parietaria judaica* de la familia Urticaceae que crece en muros viejos. Estrellita es también un nombre de mujer. Nombre de una luchadora mexicana y de una actriz y cantante española (Estrellita Castro).

## **estreñimiento**

Es una afección intestinal, representada en la dificultad para tener deposiciones. Constipación. La forma correcta de escribir en español. es con s, más se aclara en varias zonas de Centroamérica se utiliza con x.

## **estrepa**

Es un nombre común de varias plantas del género *Cistus* y de la familia Cistaceae. También se conocen como jaras, estepas, jaguarzos.

## **estrepitosa**

Quiere decir que causa estruendo, que causa mucho ruido, ruidosa, estrepitosa, estridente. Quiere decir muy fuerte, aparatosa, estruendosa.

## **estrepitosas**

Significa que producen mucho ruido. Quiere decir ruidosas, estruendosas, bullosas. También puede significar ostentosas, pomposas o exageradas. Plural de estrepitosa.

## **estresarnos**

Inflexión de estresar o estresarse. Quiere decir llenarse de estrés. Tener agotamiento o cansancio mental. Preocuparse, afanarse.

## **estrépido**

El término correcto es estrépito, con t en lugar de d. Quiere decir ruido o sonido fuerte y ensordecedor. Estruendo, ruido, alboroto.

## **estrépito**

Quiere decir ruido muy fuerte. Estampido, trueno, estropicio, ruidajo, estruendo.

## **estrés**

Quiere decir tensión, ansiedad, nerviosismo, inquietud, agotamiento. Es un estado de ánimo que refleja nervios o agotamiento.